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В а ж н о е  р е ш е н и е  
Советского Правительства

Решение Советского Правительста об 
уменьшении репарационных платежей 
для Финляндии, Румынии и Венгрии со
ветская общественность справедливо рас
ценивает как важный акт, способствую
щий дальнейшему укреплению дружествен
ных отношений и сотрудничества между 
Советским Союзом и этими государствами.

Советский Союз в ходе подготовки Мир
ных договоров с бывшими союзниками 
Германии никогда не руководствовался ду
хом мщения. Советский Союз прежде все
го и раньше всего исходил из стремления 
так разрешить вопросы послевоенного 
урегулирования, чтобы предотвратить 
возможность возрождения военной угрозы, 
обеспечить мир и безопасность, помочь 
народам стран, воевавших на стороне 
гитлеровской Германии, встать на путь 
мирного демократического развития. Ре
шения о выплате репараций, помимо сво
ей основной пели —хотя бы частично 
возместить огромные убытки, нанесенные 
военным нападением Германии и ее со
юзников на нашу страну,—напоминали 
странам—участникам этого нападения об 
их ответственности за агрессию и слу
жили предостережением для тех, кто по
пытался бы повторить такую агрессию. 
В соответствии с этим принципом на 
Финляндию. Румынию и Венгрию, но ус
ловиям Мирных договоров, и было нало
жено обязательство частично возместить 
убытки, причиненные СССР их войсками, 
вторгшимися на нашу землю во время 
войны.

Естественно, что в отношениях между 
СССР и бывшими союзниками Германии 
еше сохранялось недоверие. Силы между
народной реакции, заинтересованные в 
том, чтобы использовать граничащие с 
СССР бывшие вражеские страны как 
плацдарм на случай новых авантюр про
тив Советского Союза, всячески стреми
лись спровоцировать обострение в отноше
ниях между СССР и его соседями. Однако 
последовательно миролюбивая внешняя 
политика СССР, исходящая та ленивско- 
сталинсюого принципа равноправия вели
ких и малых напий, с одной стороны, и 
рост демократических сил в Румынии и 
Венгрии, а также в Финляндии, с другой 
стороны, обеспечили иное, мирное и дру
жественное развитие отношений СССР с 
Румынией. Венгрией и Финляндией, как 
и с другими странами Восточной Европы.

Наглядным свидетельством этого нового 
развития отношений между ССОР и стра
нами. Которые в прошлом находились в 
стане наших врагов, явились Договоры о 
дружбе, сотрудничестве и взаимной по
мощи. заключенные Советским Союзом с 
ними. Как подчеркнул в своем выступле
нии при подписании Договора между 
СССР и Финляндией глава Советского 
Правительства И. В. Сталин, этот Договор 
сломил недоверие, создал новую базу для 
отношений между народами обеих стран и 
означал большой поворот в отношениях 
между двумя странами в сторону доверия 
и дружбы. В том же направлении разви
вались и отношения СССР с Румынией, 
Венгрией и другими странами Восточной 
Европы.

За три года, прошедшие после оконча
ния войны, народы Советского Союза, вы
полняя сталинскую пятилетку, добились 
огромных успехов в деле восстановления и 
развития народного хозяйства. Они сме
ло идут вперед по пути развития 
производительных сил, не опасаясь 
кризисов, перепроизводства, которых 
страшится капиталистический мир. Их во
одушевляет идея великого сталинского 
плана завершения строительства бесклас
сового социалистического общества и по
степенного перехода от социализма к ком
мунизму. Советские люди знают, что от 
восстановления народного хозяйства СССР 
и достижения довоенного уровня ироизвод-
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ства мы перейдем к более высокой сту
пени развития, к осуществлению генераль
ной хозяйственной задачи СССР—догнать 
и перегнать в экономическом отношении, 
т. ѳ. по уровню производства на дупіу 
населения, главные капиталистические 
страны, в том числе Соединенные Штаты 
Америки.

Поскольку за эти три года Советский 
Союз уже добился огромного под'ем а сво
его народного хозяйства, он имеет теперь 
реальную возможность и к тому, чтобы 
усилить свою помощь странам, е которыми 
Советский Союз находится: в дружествен
ных отношениях.

Принимая решение о сокращении репа
рационных платежей. Советский Союз 
учитывал, что Румыния и Венгрия, а 
также Финляндия своей политикой после 
войны доказали, что они порвали с прош
лым, когда они являлись сателлитами 
Германии, и доказали свое стремление ит- 
ти по пути демократического развития. 
Наконец, принимая это решение. Совет
ский Союз не мот не учесть и того об
стоятельства, что на протяжении всего пе
риода после войны Финляндия, Веигрия и 
Румыния добросовестно выполняли возло
женные на них Мирным договором репа
рационные поставки.

Вот почему инициатива трех министров- 
коммунистов Ирье Лейно, Ирье Мурто и 
Матги Янхунен, внесших 19 мая в Госу
дарственный совет Финляндии предложе
ние обратиться к Правительству СССР с 
просьбой облегчить репарационное бремя 
Финляндии, была благожелательно встре
чена в Советском Союзе. Советское Пра
вительство решило пойти навстречу Фин
ляндии и сократило остающуюся сумму 
репарационных платежей, начиная с 
1 июля этого года, на 50 процентов. 
Вслед за этим Советское Правительство 
удовлетворило аналогичные ходатайства 
правительств Румынии и Венгрии.

Этот акт Советского Правительства, яв
ляющийся новым выражением последова
тельной и приішипиальиой сталинской 
внешней политики, направленной на ук
репление дела мира и сотрудничества на
родов. бесспорно вызовет широкие откли
ки за рубежом. Демократическая обще
ственность мира при этом не может не 
сопоставить последовательно дружествен
ное отношение Советского Союза к стра
нам, которым он приходит на помощь, с 
жесткой линией правящих кругов США, 
пытающихся использовать послевоенные 
экономические затруднения европейских 
стран и под видом «помощи» навязать им 
политический курс, угодный американ
ским реакционным кругам и капитали
стическим монополиями

Несмотря на то. что указанное решение 
Советского Правительства относится к 
трем государствам, оно имеет значение, 
далеко выходящее за пределы отношений 
Советского Союза с этими государствами. 
Оно содействует укреплению дружествен
ных отношений между Советским Союзом 
и другими странами, служит делу всеоб
щего мира и безопасности народов. Оно 
наносит новый удар по проискам поджига
телей войны, стремящихся создать напря
женность в отношениях между народами и 
использовать создавшееся положение в 
своих узко-групповых корыстных целях. 
Этим проискам реакционных сил противо
стоит могучий Советский Союз, последова
тельно осуществляющий великие принципы 
сталинской внешней политики—политики 
международного сотрудничества и укреп
ления дружественных связей СССР с дру
гими странами.

Советский народ с удовлетворением 
встречает благородный акт Советского 
Правительства, продиктованный стремле
нием уклонить дружбу и сотрудничество 
между СССР и граничащими с ним стра
нами и тем самым еще больше упрочить 
дело мира и безопасности народов.

«Правда»— 9 июня.

КИЕВ, 7 июня. (ТАСС). Здесь откры
лось совещание редакторов республикан
ских и областных газет Украинской ССР, 
созванное ЦК КП(б)У. В работе совеща
ния участвуют руководящие работники 
Управления пропаганды и агитации ЦК 
КП(б)У, киевских газет, РАТАУ, слушате
ли республиканской партийной школы при 
ЦК КПчб)У-г-всего свыше 300  человек.

В повестке дня —  следующие вопросы: 
об освещении в газете «Радяньска До- 
неччина» социалистического соревнования 
за выполнение пятилетки в четыре года; 
об опыте освещения в одесской газете 
«Черноморська комуна» социалистического 
соревнования в сельском хозяйстве и по
литико-массовой работы на селе; галета 
«Вільна Украіна» в борьбе за индустри
ализацию Львова; об освещении в газетах 
вопросов культурной жизни; об освещении

в газетах вопросов советского строитель
ства; вопросы пропаганды колхозного 
строя п воспитания сельского актива в 
газетах западных. Измаильской и Закар
патской областей УССР; о работе с автор
ским активом; воігросы пропаганды в 
республиканских и областных газетах.

Кроме того, участники совещания про
слушают ряд лекций.

В работе совещания принимают уча
стие зав. отделом местной печати Управ
ления пропаганды и агитации ЦК ВКП(б) 
тов. В. А. Куроедов, заместитель заве
дующего отделом Управления кадров. ЦК 
ВКП(б) тов. В. Г. Селиверстов, редактор 
«Правды» по отделу местных газет тов. 
А. В. Грсбнев, заместитель ответственного 
руководителя ТАСС тов. Н. X. Еселев.

Совещание продлится несколько дней.

Сессия Академ ии м едицинских наук С С С Р  в Риге
РИГА, 7 июня. (ТАСС). Здесь откры

лась первая сессия Академии медицинских 
наук СССР, посвященная научным проб
лемам и работам отделения клинической 
мединины Академии медицинских наук.

В работах сессии принимает участие 
более 500 научных работников и врачей- 
практиков, среди которых около 100  вид
нейших представителей медицинской нау
ки братских . республик.

С докладом о теоретических основах хи
миотерапии выступил на первом заседа
нии сессии члѳн-корресцондент Академии

Прибытие в М оскву делегации  
финляндских журналистов

б июня в Москву по приглашению 
В0КС прибыла делегация финляндских 
журналистов в следующем еостзве: 
А. Вахтери—заместитель директора Те
леграфного агентства Финляндии, Р. Пальм- 
грен— главный редактор газеты «Вапаа 
сана», Л. Ахо— главный редактор газеты 
«Ууси Суоми», А. Грэнвик— главный ре
дактор «Нюа прессен», Л. Хиеккала—ре
дактор газеты «Хельсингин саномат»,

А. Тимопен—-редактор газеты «Тюэкансан 
саномат». П. Никкиля— главный редактор 
газеты «Кансан тахто», 0 . Брустш—ре
дактор газеты «СНС».

На Ленинградском вокзале делегацию 
встречали член правления ВОКС Л. Д. 
Кислова и ответственные сотрудники 
ВОКС, а также первый секретарь фин
ляндской ‘ мисс ни в Москве г-н Ванам© 
и др. (ТАСС).

медицинских наук Ш. Д. Мошковский. 
Химиотерапии бактериальных инфергий 
посвящен доклад профессора М. Н. Лебе
девой.

Сегодня с докладами выступили также 
члены-корреспонденты Академии 3. В. 
Ермольева (Москва), В. М. * Карасик
(Ленинград) и профессор Я. К. Майзите 
(Рига). Вопросу о механизме действия 
сульфамидов посвятила свое выступление 
доктор А. М. Федотова (Москва).-

Завтра сессия продолжает свою работу.

Новый порядок приема в аспирантуру

Отчет о поездке в Чехословакию 
на колхозном собрании

ТАМБОВ, 7 июня. (ТАСС). Член деле
гации советских колхозников на сельско
хозяйственной выставке в Праге предсе
датель колхоза «Победа», Сосиевского райо
на, Айна Васильевна Тафинцева выступи
ла на колхозном собрании с отчетом о 
поездке.

Анна Васильевна подробно рассказала 
колхозникам о сельскохозяйственной вы
ставке, об успехах советского павильона, 
о многочисленных встречах с крестьянами 
Чехословакии.

Особенно заинтересовал колхозников 
рассказ Тзфинцевой о выступлении на на
учном конгрессе председателя сельскохо
зяйственной артели «Красный Октябрь», 
Кировской области, Героя Социалистиче
ского Труда Петра Алексеевича Прозорова.

—  Что же, Анна Васильевна, больше 
всего понравилось тебе в Чехословакии?—  
спросил у председателя колхоза бригадир 
С. С. Жданов.

—  Народ,— ответила Тафинпева,— сво
бодолюбивый и трудолюбивый народ Чехо
словакии, уверенно, идущий по новому 
пути. ,

Далее т. Тафинпева рассказала о боль
шой чересполосице, сохранившейся на 
крестьянских полях Чехословакии.

—  Один чешский крестьянин жаловался 
нам, что его земля разбросана на 70 ма
леньких участках. Вслед за земельной ре
формой,— сказала Тафинцева,— правитель
ство Готвальда проводит землеустройство, 
чтобы улучшить экономическое положение 
крестьянства.

Министерство высшего образования 
СССР установило новый порядок подго
товки научно-педагогических и педагоги
ческих кадров через аспирантуру.

Значительно расширяется подготовка 
кандидатов наук из числа преподавателей 
высших учебных заведений и учителей, 
не имеющих ученых степеней и званий, 
но работающих над диссертациями. Эти 
лица могуч быть прикомандированы для 
выполнения кандидатских диссертаций в 
вузам и научно-исследовательским учреж
дениям. Прикомандированные преподавате
ли и другие работники вузов, а также 
учителя оставляются в штате учебных 
заведений, где они работали, на весь срок 
пребывания в аспирантуре.

Директорам вузов предоставлепо право

по рекомендации ученых советов зачис
лить в аспирантуру после сдачи экзаме
нов наиболее способных студентов, окон
чивших вузы с отличием.

Но решению Министерства высшего об
разования будет организован тщательный 
отбор диссертационных тем и установлено 
обязательное прохождение педагогической 
практики. В конце каждого года необхо* 
димо проводить аттестацию аспирантов. 
Лица, не выполнившие установленного для 
них плана работы, исключаются та числа 
аспирантов.

Окончившие аспирантуру обязаны про
работать в течение трех лет в вузах или 
научно-исследовательских учреждениях по 
указанию соответствующих министерств ■ 
ведомств. (ТАОС).

Восстановление зоопарка  в Аскания-Нова
АСКАНИЯ-НОВА (Херсонская область), 

7 июня. (ТАОС). До войны целые стада 
редких диких животных выпасались и раз
множались в огромных вольерах зоопарка 
Аскания-Нова. После изгнания немецких 
оккупантов здесь остались лишь некоторые 
виды животных. Сейчас поголовье живот
ных зоопарка успешно восстанавливается. 
В. послевоенные годы получен хороший 
приплод страусов, антилоп, муфлонов, оле
ней, павлинов, фазанов и др.

Зоопарк пополняется животными та дру-1 животных.

гих зоопарков страны. Только в этом году
будет получено более двадцати различных 
видов животных. Из Московского зоопарка 
доставлен самец дикой лошади Пржеваль
ского. Получена пара черных австралий
ских лебедей, в скором будущем ожидает
ся новая большая группа животных ■ 
птиц.

В зоопарке ведется большая научно- 
исследовательская работа по акклиматиза
ции, гибридизации и одомашнению диких

Год работы Д непровского  шлюза
ЗАПОРОЖЬЕ, 8 июня. (ТАОО). Прочпел 

год со дня восстановления Днепровского 
шлюза. За это время через морские ворота 

прошли тысячи судов. Теперь че

рез шлюз ежемесячно проходит почти в 
два раза больше судов, чем в прошлом 
году. Время шлюзования сократилось е 54  
до 45 минут в среднем на сУі н о .

100-летие со дня смерти В. Г. Белинского
Торжественное заседание в Большом театре Союза ССР

В Абхазии выполнен план посадки табака
Табаководческие колхозы Абхазии 9 июня досрочно выполнили план посадки 

табака. Посажено 8 .000  гектаров —  100 процентов плана. !
Закончив посадку, колхозы развернули прополку и обработку табачных - план

таций.

7 июня исполнилось 10 0  лет со дня 
смерти великого революционного демокра
та, гениального мыслителя,, пламенного 
публициста и критика Виссариона Гри
горьевича Белинского. В Большом театре 
Союза ССР состоялось торжественное засе
дание, посвященное его памяти.

В зале собрались ученые, писатели, 
стахановцы московских предщшнгий, пред
ставители братских республик страны.

В центре сцены—-большой, убранный 
цветами- портрет В. Г. Белинского. .

В президиуме заседания— А. А. Фадеев,
B. Ц. Волгин, М. Т. Айбек, Н. Ф. Бельчи
ков, И. Г. Большаков, С. И. Вавилов, 
А. А. Вознесенский, А. С. Гувдоров, 
А. М. Еголин, В. В. Ермилов, Л. Ф. Ильи
че®, С. В. Кафтанов, И. А. Каиров,
C. М. Бухало, П. И. Лебедев, Г. И. Леони- 
дзе, Л. М. Леонов, Е. А. Михайлов, М. В. 
Нечкина, И. А. Парфенов, Е. Е. Поспелов, 
М. И. Родионов, Б. Е. Черноусое, Д. Т. Ше- 
пилов, И. В. ІПйиия, А. А. Яблочкина, 
Е. С. Тихонов, А. В. Софронов и другие.

Заседание открывает заместитель пред
седателя Всесоюзного комитета по проведе
нию 100-летия со дня смерти В. Г. Белзга- 
ского академик В. П. Волгин. <

—- Мы, ученики и современники вели
кого Сталина,— сказал академик Волгин,—  
имеем все основания о чувством любви и 
национальной гордости вспомнить о «не
истовом Виссарионе», как о нашем сорат
нике, далеком от нас по времени, но близ
ком по своему революционному духу.

Поступает предложение избрать почет
ный президиум заседания. 0 огромным во
одушевлением участники заседания избира
ют в почетный президиум Политбюро ЦК 
ВКШ(б) во главе с товарищем 
И. В. Сталиным.

Слово для доклада «■Белинский и ваша 
современность» предоставляется генераль
ному секретарю Союза советских писателей 
ССОР А. А. Фадееву.

В начале своего доклада тов. Фадеев 
подробно говорит об эпохе, в которую жил 
великий русский мыслитель и борец 
В. Г. Белинский.

Далее А. А. Фадеев делает исторический 
обзор той борьбы вокруг литературных 
произведений Белинского, которая происхо
дила при жизни великого критика и разго
релась с новой силой после его смерти. До
кладчик указывает, что на основании от
ношения к наследству Белинского можно 
судить о всех силах, участвовавших в 
борьбе нового со старым в России. Среди 
врагов Белинского были и крепостники во 
главе с царем, и буржуазные либералы, и 
их эстетствующие подголоски— буржуаз
ные декаденты. ,

Однако, как ни велики были силы, про
тивостоявшие идеям Белизского, эти щей 
все больше завоевывали себе сторонников.

литературе вобрала в себя и развила на 
новой ос лове. С самого начала и до конца 
своей деятельности Белинский стоит на 
точке зрения общественного значения ли
тературы, открыто признает ее оружием в 
общественной борьбе.

«Начиная с Белинского,— говорил тов. 
А. А. Жданов,— все лучшие представители 
революционно - демократической русской 
интеллигенции не признавали так зазы 
ваемого «чистого искусства», «искусства 
для искусства» и были глашатаями искус
ства для народа, его высокой идейности и 
общественного значения».

—  Великий критик,— указывает в за
ключение докладчик,— понимал сущность 
каждого писателя порой глубже, чем они 
сами. Мимо него не прошли ни большие 
явления — Державин, Крылов, Грибоедов, 
Пушкин, Лермонтов, Гоголь, Тургенев, Гон-

Знамя Белинского приняли почти из рук в ) чаР°®- Некрасов,— ни средние, ии малые

Общее собрание Академии наук СССР
8 июня в московском Доме ученых от

крылось общее собрание Академии наук 
СОСР. В зале собрались академики, члены- 
корреспонденты Академии наук СССР, ру
ководители научных институтов. Для уча
стия в общем собрании в Москву приехали 
выдающиеся ученые Украины, Белоруссии, 
Грузии, Армении, Литвы, Латвии, Эстонии 
и других республик.

В  президиуме собрания— академики С. И. 
Вавилов, В. П. Волгин, Н. Г. Бруевич, 
А. В. Палладии, Н. С. Державин, 0 . И. Ме
щанинов и другие.

Общее собрание открыл Президент Ака
демии наук СССР академик С. И. Вавилов. 
В своем вступительном слове президент го
ворит об успехах советской науки и тех- 
іг г и , о выдающихся ученых, инженерах, 
п.;:'довиках тгроизводства, недавно удо- 
с і . иішых Сталинских ігрѳмнй.

—  Считаю для себя,— говорит он, —  
особой честью сообщить общему собранию 
Академии наук, что среда новых сталин
ских лауреатов— 9 академиков, 13 члеяов- 
корресшндентов Академии наук ССОР и 18 
научных сотрудников академических учре
ждений.

Члея-корреспондезг Академия наук СССР 
А. М. Еголин посвятил свой доклад значе
нию В. Г. Белинского в развитии русской 
культуры. і

С докладом на тему «Белинский и рус
ский реализм» выступил доктор филологи
ческих наук Г. А. Гуковский.

С большим под’емом «бщее собрание Ака
демии паук СССР приняло приветствие 
товарищу И. В. Сталину и приветствие 
товарищу В. М. Мояотгау. (ТАСС),

руки революционные шеетидесятяики, та
кие же, как и он, разночинцы.

Докладчик подчеркивает значение Бе
линского в развитии русской философии. 
Он говорят о том, что последние годы в 
жизни Белинского, отмеченные его прихо
дом к материалистической философии, бы
ли лучшим периодом литературной дея
тельности критика. Этот период был одно
временно самым ярким и последовательным 
и в его революционно-демократической 
деятельности.

Тов. А. А. Фадеев подробно говорит о 
славной, многообразной деятельности Бе
линского как литературного критика, об 
основных требованиях, которые пред’являл 
Белинский к художественным произведе
ниям.

—  Белинского смело можно назвать 
окшшошложняком эстетики классического 
реализма, самые существенные стороны 
которой марксистско-ленинская наука о

На строительстве 
Самгорского канала
На строительстве Самгорского ^ороси

тельного канала работают колхозники че
тырех районов Грузии—«Тбилисского, 
Болнисскюго, Гардабанского и Мцхетского. 
5 июня они приступили к рытью канала 
и рассчитывали закончить работу 10 июня.

Работая по-стахановски, колхозники 
Тбилисского и Болнисскюго районов 8 ню
ня— за два дня до этого срока— выполни лаг 
намеченный об’ем работ. Колхозники Тби
лисского района вынули 15 .0 0 0  кубомет
ров земли, Болнисского— 6 .0 0 0  кубомет
ров. 9 июня выполнил свое обязательство 
Гардабанский район.

Вчера в Сам гори, для участия в народ
ной стройке, начали прибывать колхозни
ки других районов республики. Специаль
ным эшелоном приехали 1 .1 6 2  колхозни
ка из Юго-Осетяи. Прибыли также кол
хозники Горийского и Тетрицкаройекого

явления литературы. С помощью литера
туры и через нее он расчищал путь для 
лучшего будущего народа, защищая его от 
всбх врагов.

Из деятелей прошлого Белинский наря
ду с Черпьппевошм по принципам своим 
и по характеру больше всего отвечает духу 
нашего времени, времени Ланина и 
Станина.

И столысо любви к нашей Родине, к на
роду, столько душевной силы и крови серд
ца вложил оя в своя великие творения, 
что, можно не сомневаться, они будут 
жить и при коммунизме, который мы стро
им под водительством Сталина— нашего 
вождя и учителя!

★ ★ ★

В художественной частя вечера был по
казан документальный фильм «Виссарион 
Белинский». В состоявшемся затем кон
церте приняли участие лучшие артисти
ческие силы столицы. (БАСС).

Коллектив Самгорводстроя, включившись 
в социалистическое соревнование за до
срочное выполнение годового плана, в те
чение пяти месяцев выполнил полу годо
вую программу но всем видам работ ча 
11 5 ,4  процента.

Работа  промыш ленности Сухуми  
за май и пять месяцев

СУХУМИ. (По телефону от наш. корр.).
Подведены итоги работы промышленности 
Сухуми за май и 5 месяцев 19 4 8  года Л 
Майскую программу предприятия города > 
выполнили на 102 процента, а пятиме-' 
сячную —  на 105 ,1  процента. Особенно 
успешно работали кондитерская фабрика, 
выпускающая уже продукцию в счет 
второго полугодия, и кожевеяно - обув- 
чый комбинат, значительно перевыпол
нивший пятимесячный план.

Г Е Р О И  С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К О Г О  Т Р У Д А

Д . Ф. Цквитзрия — председатель колхоза 
им. Андреева Гульрипшского района, полу
чивший 18,41 центнера табака с гектара на 

площади 10 гектаров.

Ч. Л  Д ж обава — звеньевая колхоза имени 
Кецховели Гальского района, получившая 

урож ай кукурузы  70 центнеров с гектара на 
площ ади .3 гектара.

Э. С. М яквабия—звеньевой колхоза имени 
Берия Очамчирского района, получивший 
урожай кукурузы  80,6 центнера с гектара 

ж  -плошали 3 гектара.

Л  X. Барзания — звеньевой колхоза имени 
М олотова Г удаутского района, получивший 
урожай кукурузы  70,64 центнера с гектара 

на площ ади 3 гектара.



есбѵ с и л

Б е с е д а  
а г и т а т о  ра

Призыв ленинградцев выполнить пяти
л етк у  в четыре года, патриотический по- 

, чин москвичей и тбилисцев, решивших вы- 
•. полнить план третьего, решающего года 

пятилетки к 7 ноября, нашли горячий от- 
' клик на ш ахтах Ткибули. Агитаторы оз- 

накомили шахтеров с этими важными до
кументами, рассказали о задачах послево
енного пятилетнего плана, раз’яснили роль 
каж дого  ш ахтера в борьбе за пятилетку. 
Т огда и родился почин известного в Тки
були стахановца Д . Сукнидзе, предлож ив
ш его начать соревнование по профессиям 
— на звание лучш его ш ахтера бассейна.

Первыми, кто подхватил и распростра
нил это начинание, были агитаторы. На 
ш ахте имени Сталина вопрос об инициа
тиве тов. Сукнидзе был обсуж ден на се
минаре. Затем агитаторы спустились в 
ш ахту, рассказали там о методах работы 
прославленного забойщ ика, о его 20-лет
нем самоотверженном труде в ткибульских 

ш ахтах. Содерж ательные, интересные
беседы  агитаторов дош ли до  серд
ца слуш ателей. Стахановцы-шахтеры Гар- 
гури, Поддубный, Серебряков обязались за 
кончить план в три с половиной года и с 
честью  выполняют свои обязательства.

Успехи этой шахты в значительной сте
пени являю тся результатом работы агита
торов.

Б еседа агитатора — важ ное оружие
коммунистического воспитания масс.

А гитатор — это политический вожак 
масс. Он повседневно раз’ясняет трудя
щ имся политику больш евистской партии, 
вы ступает организатором и вдохновителем 
социалистического соревнования, пламен
ным выразителем общ ественного мнения. 
Больш ие, почетные задачи поручает партия 
агитаторам.

Б еседа агитатора — не легкое дело.
О на требует серьезных знаний, кропотли
вой подготовки, умения связы вать малый 
ф ак т  повседневной жизни с общими боль
шими задачами партии и государства. Она 
требует искусства владеть речью, гово
рить просто, но ярко и, главное, убеди
тельно.

В беседе нужны меткие слова, яркие об
разы, убедительны е примеры, глубокое зна
ние аудитории, ее настроений, запросов, 
нѵжд, интересов. Беседа агитатора обув
ной фабрики имени Берия П. Ш. Тевза- 
дзе, публикуемая сегодня в «Заре Восто
ка», потому и вы деляется среди других бе
сед , что он вдумчиво и серьезно к ней гото
вился, взял  для нее одну из самых злобо
дневных тем, использовал интересные фак
ты из жизни своей фабрики, сумел их 
обобщ ить. Тов. Т евзадзе показал, что от 
успеш ной работы каж дого  работника, от 
его отношения к труду зависит работа 
всего предприятия, честь фабричной мар
ки, что беречь эту честь — патриоти
ческий до л г  каж дого рабочего.

Н а современном этапе социалистическо
го строительства политическое воспитание 
трудящ ихся, повышение их сознательности 
приобретаю т особенно большое значение. 
П оэтому агитации, как одному из важ ней
ших средств  больш евистского воспитания 
трудящ ихся, партийные организации д о л ж 
ны у дел ять  больше внимания. Ширить 
агитацию  с каждым днем, соверш енство
в ать  ее формы, охваты вать своим влияни
ем все более широкие массы трудящ ихся 
— задача дня.

Д о  сих пор в некоторых партийных 
организациях на работу агитаторов вы де
л яю т  недостаточно подготовленных лю
дей. Немудрено, что они обычно д ал ь
ше читки газет не идут. Серьезными не
достаткам и страдает работа агитколлекти
вов, где агитатор долж ен получать помощь 
в вы боре темы и ее разработке, перенимать 
опы т агитации, познавать стиль, методы 
и приемы передовых агитаторов. Хороших 
агитаторов надо поощ рять, д ел ать  их бе
седы  достоянием ш ирокой гласности через 
стенны е и многотиражные газеты , через 
нашу печать. Н адо агитаторам прививать 
подлинную , больш евистскую  лю бовь к 
агитации.

З або та  об агитации — это  забота, пре
ж д е  всего, о подготовке агитатора. Он 
долж ен  систематически работать над со
бой, повыш ать свой идейно - политиче
ский уровень, читать газеты, журналы, но
винки худож ественной литературы, про
изведения классиков. Это чтение поможет 
ему расш ирить свой кругозор, обогатить 
свою  речь.

Г лавное в агитации — ее идейность, 
целеустрем ленность, насыщ енность инте
ресными фактами, убедительность. Повы
сить идейный уровень агитации, распро
странять влияние агитаторов на самые ши
рокие слои советских лю дей — важ ней
ш ая задача партийных организаций.

Районное совещание 
консультантов

С овещ ание по обмену опытом работы кон
сультантов провел Сталинский райком пар
тии. К онсультанты  партийных организаций 
Трамвайно-троллейбусного управления, И н
ститута гигиены труда, завода гидрометпри- 
боров рассказали о  том, как планируются 
групповые консультации, поделились опы 
том проведения индивидуальных консульта
ций.

Районный комитет партии., учитывая пред
лож ения консультантов, закрепил их за 
партийными организациями.

П а р т и й н а я  ж и з н ь
Честь фабричной марки

Беседа агитатора П. Ш. Тевзадзе с рабочими первого корпуса обувкой фабрики
имени Л, П. Берия

Тбилисская обувная фабрика нм. Л . П. Беряя — одна из 
крупнейших в Советском Союзе. Миллионы советских граждан 
носят обувь с ее фабричной маркой. Ее продукиця идет в Си
бирь, на Северный. К авказ, Украину, в Казахстан. Рабочие 
фабрики с гордостью  говорят:

— Нашу фабрику знают во всей стране.
Слава каж дого нашего предприятия—в отличном каче

стве продукции, выпускаемой им.

Ш ирокая известность обувной фабрики имени Л . П. Берия 
налагает большие обязательства на ее коллектив. Партийная 
организация фабрики много внимания уделяет вопросам ка
чества обуви, борьбе с браком. Но факты говорят, что мно
гое еще надо сделать, чтобы борьба за честь фабричной 
марки стала Делом всего коллектива и каж дого рабочего. 
Этому вопросу было посвящено недавно партийное собрание 
на фабрике. Этому посвящаются и беседы агитаторов. Одну 
из них мы сегодня публикуем в нашей газете.

—  Три года прошло с тех пор, как 
окончилась война, самая тяжелая и опу
стошительная из всех войн. Три года—  
очень маленький срок, но за это віремя 
нами сделано столько, что любой капита
листической стране на это потребовались 
бы десятилетия. Три года— и вот уже на
ша промышленность перешагнула уровень 
1940 года, а сбор хлебов достиг довоен
ного. Наша страна успешно выполняет 
план работ, намеченный товарищем 
Сталиным на послевоенные годы.

Послевоенной сталинской пятилеткой 
поставлена задача —  превысить довоен
ный уровень народного потребления. Ина
че говоря, дать каждому возможность по
купать больше продуктов и товаров, чем 
до войны. Наше хозяйство решает ус
пешно и эту задачу. Отмена карточек, 
выплата заработка после денежной рефор
мы крепкими, полноценными деньгами, 
снижение цен— все это дает возможность 
нам уже теперь питаться и одеваться 
лучше щюшлогоднего. Товаров и продуктов 
в магазинах и на рынках становится с 
каждым днем все больше. Сейчас уже лег
ко купить и те из них, которых раньше 
было мало.

Вот несколько цифр, показывающих, 
как растет производство на наших фа
бриках. За первые три месяца нынешнего 
года выпуск хлопчатобумажных тканей, по 
сравнению с 1947  годом, увеличился на 
44 процента, шерстяных —  на 32, кожа
ной обуви— на 18, . резиновой обуви—  
иа 41.

Наша фабрика увеличила за два года 
выпуск обуви в два раза. В 1946 году' 
мы выпускали в день 5 .000  пар, а в этом 

году даем 9 .0 0 0 . Это значит: только одна 
наша фабрика обувает в год более 
3 .0 0 0 .0 0 0  человек! А ведь обувных фабрик 
в Тбилиси несколько, а во всей стране —  
десятки.

Па-днях 12  предприятий нашего горо
да обратились ко всем коллективам фа
брик и заводов Грузии е призывом выпол
нить план 19 4 8  года досрочно, к 31-й 
годовщине Октябрьской революции. Это 
значит, что и наша фабрика, коллектив 
которой никогда не отставал, также даст 
дополнительно много обуви.

По выполнить и Перевыполнить план 
по количеству —  это еще не все. Куда 
идут наши товары? Если Америка, Ан
глия, другие капиталистические страны 
вывозят массу товаров за границу, то на
ши товары поступают в наши же мага
зины. Пх покупают советские люди—  
рабочие, колхозники, интеллигенты. Они 
хорошо трудятся. Они вправе требовать 
за свой честный труд хорошие продукты 
и товары. Обувь, которую мы выпускаем, 
должна быть іфочной, удобной и обяза
тельно красивой.

Я напомню вам слова товарища 
Сталина, сказанные им еще на XVII 
партийном с ’езде. Он говорил о том, что 
нам надо «улучшить качество выпускае
мых товаров, прекратить выпуск неком
плектной продукции и карать всех тех 
товарищей, невзирая на лица, которые 
нарушают или обходят законы Советской 
власти о качестве и комплектности про
дукции».

Вот как сказал товарищ Сталин, и мы 
должны крепко помнить его слова. На
шей фабрике важно не только перевы
полнить план. Важно дать прочную, кра

сивых фасонов, хорошей поншвкя обувь.
Надо заботиться о том, чтобы не запят

нать честь пашей фабричной марки, ко
торую покупатель видит на туфлях и бо
тинках, покупаемых в магазипах.

Многие паши товарищи побыва
ли за границей. Вы знаете, как рас
суждают фабрикант и купец о качестве 
товара. Об этом говорят пословицы: «Ка
чеством поплоше, пеной подороже», «Не 
солгать —  так и не продать», «Лишь бы 
с рук сбыть»...

Они стараются, прежде всего, как 
можно больше ігродать, чтобы получать 
побольше барышей. И делают они вещи 
так, чтобы их поскорее снашивали. На 
одном собрании рабочих в Брюсселе— это 
столица Бельгии —  рабочий-обувщик по
казал во время своей речи на трибуне 
американские туфля ценой в 8 0 0  франков. 
Это —  не малая пена. И что же, у  туфель 
каблуки оказались... картонные.

А. Арутюнов: —  У  нас в годы войны 
тоже появилась американская обувь. Не

которые интересовались этими красивы
ми на вид Туфлями. Купит человек их, 
выйдет в сырую погоду погулять, при
ходит домой, смотрит: кожа на подметке 
стала рыхлой. Чем это об’яедить?

А тем, что владельцы кожевенных за- 
водов прод&ют кожу по весу. Надо, зна
чит, сделать ее потяжелее. Во время обра
ботки они вводят в нее так называемые 
заполнители, ухудшающие качество, но 
увеличивающие вес. Капиталист туфли 
сбыл, прибыль получил, а что касается 
покупателя, ему до него теперь дела нет.

П. Тевзадзе: —  Правильно все это. 
Иначе и не может быть там. где не тор
говля— для покупателя, а покупатель —  
для торговли, где все решает вопрос «по
дешевле сделать, подороже продать».

У советских предприятий совсем дру
гие пели. Мы производим обувь не ради 
чьей-либо наживы, а для советского по
купателя. Недавно я был в Самтредском 
районе —  я сам оттуда. Колхозники на
ши теперь ходят в туфлях, в том числе 
и в туфлях, выпускаемых нашей фабри
кой. А ведь раньше в нашем районе, да 
и не только в нашем, люди носили одни 

чувяки да кюломани. Теперь Же и они 
требуют хорошую, красивую обувь. Изве
стно и 'т о , что советский покупатель 
всегда предпочтет и обувь, и сукно, и 
еитеп, и шелк нашей советской марки, 
потому что отги и прочнее и лучше за
граничных. Но нам этого мало. Мы обя
заны добиться отличного качества всех 
наших товаров.

Недавно я зашел в один магазин Мо
лотове кого района здесь, в Тбилиси. Там 
продают наши комбинированные, туфли. 
Покупатель - железнодорожник попался. 
Смотрит на фасон, приглядывается к каб
луку, стучит пальцем по подошве.

—  Кто сделал эту вещь?— спрашивает, 
— дешевка... наверное,— плохая...

Я подошел поближе. Хочется зпать, 
что скажет о нас покупатель.

Продавец отвечает:
—  Посмотри внутри, там напечатано...
Покупатель посмотрел, прочитал вслух

название нашей фабрики и вынес свой 
приговор:

—  Хорошая фабрика. Можно купить. Я 
целый год носил такие дешевые туфли. У 
них подошва из микропористой резины, но
сятся лучше кожи!

Правду сказать, у  мепя стало как-то 
радостно на душе и за фабрику, и за 
свою собственную работу...

Но, товарищи, пас нередко и ругают. 
У советских людей большие требования к 
товару. Всегда ли мы эти требования 
удовлетворяем? Мы можем делать обувь 
еще прочнее, удобнее и красивее. Госу
дарство дало нам первоклассные станки 
и машины, даст хорошие сырье и мате
риалы. С такими машинами стыдно вы
пускать плохую обувь.

Механик М. Амиргулов:— Да. По оборудо
ванию паша фабрика —  первоклассная. 
У нас —  сотни типов различных со
ветских машин. Замечательных машин,—  
сказал бы я. Тут и швейная Подольского 
механического завода, и обтяжная Ленин
градского, и рантошивная, и различные 
Штампы для вырубки низа и верха обу
ви, степель-маптйпа для прикрепления 
стельки к колодке, обтяжиая машину, до- 
пель-машина, пристрачивающая подошву, 
масса различных прессов. На таких ма
шинах можно и надо делать только отлич
ную обувь: они не подведут.

Все дело в том, как использовать это 
оборудование. У стахановцев Барамишви- 
ли и Мамаджанова машины блестят. Если 

требуется произвести небольшой ремонт,—  
они это делать умеют сами. Люди любят 
машины. Поэтому-то они и выполняют 
план и дают высокое качество продукг 
дии. IIо* так работают не все, не каж
дый у  нас бережет но-ховяйоки машину, 
умеет с ней обращаться.

П. Тевзадзе: —  У нас не только от
личное оборудование. Главное у  нас— лю
ди, воспитанные партией, отлично овла
девшие техникой. Таких людей на фа
брике сотни. Это— пропгившики Барамя- 
швилп, Мамаджаиов, обтяжчики Айрапе
тян, Мсноглишвили, Еахобришвили, ра
бочий на строчке союзок Одишвили, зз- 
тяжчик Тегиташвили и многие другие. 
Если эти люди етоят у  конвейера, можно 
быть спокойпым за качество продукции.

—  Правильно.

Перед экзаменами в партийных школах

Решение Советского Правительства о сокращ ении  
репарационных платежей дли Румынии

В июне состоится первый выпуск слу
ш ателей, окончивших республиканские, об
ластны е и краевы е двухгодичные партий
ные ш колы.

Сейчас в  партийных ш колах идет дея
тельная подготовка к государстве иным эк
заменам.
* В связи  с этим на-ДНЯХ в Тбилиси со

стоялось кустовое совещ ание директоров 
республиканских, краевых и областных 
пчртийных ш кол, созванное отделом  под
готовки и переподготовки кадров Управ
ления кадров П К  ВКП(б).

С овещ ание было посвящено обмену опы
том работы  партийных школ по п о д г о т о в 
к а  к  выпускным государственным экзам е
нам. Б ольш ое внимание на совещании бы
ло: у д ел ен о  такж е вопросам дальнейш его 
улучш ения учебно • воспитательной рабо
ты школ и подготовке к приему нового 
состава слуш ателей.

й і  еппеіцянии выступили тт. Ш . Цпга- 
рейш вили — директор грузинской рес
публиканской партийной школы, ІІІукюр- 
З. д е  — исполняющий обязанности дирек
тора азербайдж анской республиканской

партийной ш колы, Д. Арутю яян — дярек- 
тор армянской республиканской партийной 
школы, С. Леошкин — директор красно
дарской краевой партийной ш колы, 
К. Сквирская — зав . учебной частью став 
ропольской краевой партийной школы, 
Д. Делаглан—директор дагестанской об
ластной партийной школы н X. Чибиров 
— директор северо - осетинской област
ной партийной школы. Как сообщили в 
своих выступлениях участники совещания, 
партийные школы широко развернули под
готовку к экзаменам. Для слуш ателей вы
пускных курсов организую тся сейчас об
зорные лекции по узловым вопросам прой
денных дисциплин, проводятся консульта
ции. Главное внимание уделяется само
стоятельной работе выпускников над книгой.

Для проведения выпускных экзаменов в 
партийных школах, создаю тся государствен
ные экзаменационные комиссии. К сдаче 
государственных экзаменов будут допу
щены только те слуш атели, которые пол
ностью выполнили учебный план. Особен
но большое внимание уделяется знанию

слуш ателями произведений классиков мар
ксизма-ленинизма.

С луш ателям  партийных ш кол, успешно 
сдавшим государственный экзамеч, будут 
выданы дипломы. Сдавшим экзамен по 
всем предметам с оценкой «отлично» вы
дается диплом с отличием.

В республиканской партийной школе 
при ЦК КП(б) Грузии в этом году вы
пускные государственные экзамены бу
дут сдавать 150 слушателей. Учебный алан 
по выпускному курсу в основном закончен. 
К экзаменам школа начала готовиться в 
первых числах мая. Вопросы, связанные с 
подготовкой, были обсуждены на заседа
нии совета школы, на кафедрах.

В целях оказания помоши оканчиваю 
щим ш колу, проводятся обзорные л е к 
ции, организованы деж урства преподавате
лей - консультантов. Д ли  самостоятельной 
работы выпускников оборудованы отдель
ные комнаты: здесь— необходимая литерату
ра и наглядны е пособия. , .

Задача заключается в том, чтобы об
разцово организовать подготовку к экза
менам.

П. Тевзадзе: —  Но беда в том, что так
работают не все. Это тоже правильно... 
Недавно на фабрику цришло письмо из 
Новосибирска. А вместе с письмом— по
сылка: в ней оказались наши туфли.
Письмо и посылку прислал покупатель. 
Что же он пишет?

«Купил туфли, изготовленные на ва
шей фабрике, с  вашей фабричной мар
кой. Не носил и месяца, а в пяточ
ной части одна туфля порвалась, 
каблук отваливается. Чем же это об’яс- 
нить? Фабрика кажется ваша не новая, 
в Советском Союзе известная»...

А_ вот и другой пример, не новосибир
ский, а тбилисский. Несколько дней то
му назад один из наших рабочих купил 
туфли своей жене. Эти туфли сшиты у 
нас, в четвертом потоке. Она их поноси- 
лз три дня и бросила: оказывается, по
дошва отклеилась,

Или вот еще пример. Пас похвалили 
за инициативу: фабрика изготовила бе
лые летние туфли. Но похвалили, как вид
но, преждевременно. Первая партия этих 

туфель оказалась плохого качества: от
клеилась подрезка подошвы.

Такие факты, позорят наш коллектив, 
роняют честь нашей фабричной марки.

Почему это происходит? Думается, по
тому, что люди недобросовестно относят
ся к своим обязанностям, нарушают тех
нологию изготовления обуви. Вот, к при

меру, тов. Иорданигавили. Он, кажется, при
сутствует здесь? Тов. Иорданипшили допус
кает неправильную затяжку пяточной ча
сти ботинка. Это вызывает неравномер
ное прилегание подошвы, складки. От это
го ухудшается прочность, теряется красо
та туфель. Может быть как раз о нем и 
нисад покупатель из Новосибирска?

Есть и друпіе бракоделы. Иногда про- 
шивщики и обтяжчики нарушают техно
логию. Зазевается человек, иголка ударит 
мимо етельки, портится верх обуви, по
лучается брак. А если обтяжку сделают 
неправильно, никакая машина обуви не 
исправит, так и уйдет ботинок с кри
вым носком.

Главный вопрос в борьбе за качество 
— это твердая дисциплина технологиче
ского процесса. Все дело в том, что мы 
часто нарушаем правила технологии.

В связи е вопросом о технологии надо 
сказать о нашей лаборатории. На нее 
часто жалуются мастера.

Мастер А. Ночиев: —  И есть на что 
жаловаться. Работники лаборатории —  
редкие гости в цехах. Если и позовешь 
кого-нибудь из них, то он обычно отве
чает: «У вас отдел технологического кон
троля есть, пусть смотрит за техноло
гией». Бывают случаи, когда в производ
ство даются материалы без лабораторного 
обследования. Недавно по этой причине 
внутри туфель появились складки. У нас 
есть журнал нарушения технологии, ко
торый должен заполняться представителя
ми лаборатории. Нарушений, как изве
стно, много, а записей в журнале что-то 
нет. Есть и другие примеры отрыва ла
боратории от производства.

Мастер Р. Сурцев:— По вине некоторых 
контролеров фабрикой выпускается плохая 
обувь. Мне думается, что у лас недооце
нивают работу отдела технического кон
троля. Среди 'контролеров есть люди, 
имеющие мало опыта в нашем деле. Если 
человек выучил инструкцию,— это еще 

не значит, что он уже стал техническим 
контролером.

П. Тевзадзв: —  Правильно сказано. 
Контролер —  это один из главных наших 
борцов за честь фабричной марки. Если 
отдел технического контроля положил 
свою печать, значит, и директор, и тех
нолог, и рабочий должен быть уверен, 
что продукция отвечает стандарту, что 
она высокого качества.

Товарищи! Наш корпус в прошлом ме
сяце добился, что сортность обуви улуч

шилась. Вместо 74 процентов обуви пер
вого сорта по плану, мы дали 79 . Но 
партия учит нас не бахвалиться успеха
ми. Правильно тут говорили товарищи, 
что мы можем делать обувь более проч
ную. Я бы еще подчеркнул, что мы мо
жем делать ее куда красивее тепереш
ней. Фабрика изготовляет сейчас 8 раз
личных видов обуви —  рантовую, ко
жаную, детскую, комбинированную, пляж
ную. Мы вводим новый метод пошивки обу
ви —  горячую вулканизацию но способу 
газообразования. Надо подумать и о более 
хорошей отделке, как здесь подчеркивали 
товарищи.

В заключение скажу, что все замеча
ния, которые здесь были сделаны по по
воду лаборатории, отдела технического 
контроля, технологов, я передам в пар
тийное бюіро и директору фабрики. Замеча
ния эти дельные, и на них обратят вни
мание.

Важно, товарищи, чтобы мы ушли се
годня отсюда с  одной мыслью: надо вы
полнять план пе только по количеству, 
но и давать советскому потребителю обувь 
отличного качества. Честь нашей фабрич
ной марки не должна быть только краси
выми словами.

Мы много и часто говорим о совет
ском патриотизме. Патриотом нужно быть 
и в повседневной, самой малой работе.

Беречь честь своего, социалистического 
предприятия —  это тоже патриотический 
долг. Нужно, чтобы каждый из нас гор
дился том. что советский потребитель 
доволен товаром, который дает ему в-.ша 
Фабрика, чтобы каждому из нас было 
стыдно, когда плохо говорят о пашей 
фабричной м_арке.

Как уже сообщалось в советской печа
ти, Председатель Совета Министров Ру
мынии П. Гроза в соответствии с решени
ем Румынского Правительства, принятым 
по предложению ЦК румынской рабочей 
партии, 4 июня обратился к  Председателю 
Совета Министров СССР тов. И. В. 
Сталину с просьбой о сокращении репара
ционных платежей, которые Румынскому 
государству осталось еще выплатить Со
ветскому Союзу согласно Мирному Дого
вору. • ■■ • “і

В ответ на это обращение т. И. В. 
Сталин направил 7 июня Председателю 
Совета Министров Румынской Народной 
Республики П. Гроза письмо следующего 
содержания:

«Уважаемый г-н Председатель,
Ваше обращение от 4 июня г мучил.

В советской печати сообщалось, что, 
по предложению Центрального Комитета 
компартии Венгрии. Венгерское Прави
тельство 4 июня приняло решение обра
титься к Советскому Правительству с 
просьбой о снижении суммы репараций, 
выплачиваемых Венгрией Советскому Со
юзу согласно Мирному Договору.

В переданном 5 июня через посла 
СССР в Венгрии т. Пушкина обращении 
Венгерского Правительства к Советскому 
Правительству говорилось:

«Венгерское Правительство выполнение 
своих репарационных обязательств счи
тало всегда делом чести и, несмотря иа тя
желое экономическое положение страны, 
выполняло их с предельной точностью. 
Советско-венгерские договоры оно также 
выполняло всегда лойяльно и в духе ис
кренней дружбы. Снижение суммы репа
раций чрезвычайно ускорило бы экономи
ческое и политическое укрепление венгер
ской демократии и содействовало бы вы
полнению трехлетнего плана, целью кото
рого является под'ем жизненного уровня 
нашего парода.

Венгерское Правительство уверено, что 
Правительство Советского Союза и 
Генералиссимус Сталин, которые и в

НЬЮ-ЙОРК, 8 июня. (ТАСС). Вчера 
днем Совет Безопасности собрался на засе
дание для того, чтобы обсудить ожидае
мый от посредника в Палестине Бернадет
та доклад по вопросу о прекращении огня 
в Палестине, что все еще не сделано, 
хотя с момента последнего призыва Со
вета Безопасности прекратить военные
действия прошло уже 9 дней. Вместо
доклада Совет Безопасности получил от 
Бернадотта послание, в котором он про
сит о новой отсрочке до 9 июни. После
короткого обсуждения Совет решил про
должить обсуждение этого вопроса 10
июня.

 ̂ Представитель государства Израиль
Эбан решительно возражал против подхода 
Бернадотта к вопросу о перемирии. Эбан 
настаивал на том, чтобы главное внима
ние было уделено прекращению огня, и
заявил, что основная задача Бернадотта 
как раз в этом и заключается.

Во время обсуждения А. А. Громыко 
поднял вопрос о необходимости внесения 
ясности в положение резолюции Совета от 
29 мая. касающейся назначения военных 
наблюдателей для оказания посреднику и 
комиссии по перемирию помоши в наблю
дении за выполнением приказа о пре
кращении огня. Громыко указал, что не
давно печать сообщила, что посредник 
обсудил вопрос о военных наблюдателях 
в комиссии по перемирию и что как буд
то было достигнуто понимание относитель
но стран, которые должны послать наблю
дателей в Палестину. Громыко добавил, 
что он не знает, соответствуют ли эти 
сообщения фактам, но Совет Безопасно
сти должен обсудить вопрос хотя бы по
тому, что резолюция от 29 мая недо
статочно ясно говорит о  назначении воен
ных наблюдателей.

В заключение Громыко заявил, что 
СССР готов направить своих наблюдате
лей вместе с наблюдателями других, не
посредственно заинтересованных стран.

Советское Правительство рассмотрело 
просьбу Румынского Правительства о со
кращении суммы, которую Румынскому 
государству осталось еще выплатить Со
ветскому Союзу в счет военных репара
ций. Желая облегчить скорейшее восста
новление народного хозяйства Румынии и 
учитывая установившиеся дружественные 
отношения между нашими странами. Со
ветское Правительство привяло решение со
кратить остающуюся сумму репарацион
ных платежей, начиная с 1 июля с. г., 
на 50  процентов.

С глубоким уважением 
Председатель Совета Министров СССР 

И. СТАЛИН.» 
(ТАСС).

прошлом неоднократно относились с  боль
шим пониманием к  нашим трудностям и 
охотно оказывали помощь нашей стране, 
и теперь с пониманием примут нашу 
просьбу».

В ответ на это письмо 7 июня Министр 
Иностранных Дел СССР тов. В. М. Моло
тов направил Министру Иностранных Дел 
Венгрии Мольнар Эрику письмо следую
щего содержания:

«Уважаемый господин Министр, 
Советское Правительство рассмотрело 

просьбу Венгерского Правительства отно
сительно снижения суммы репараций, 
выплачиваемых Венгрией Советскому 
Союзу согласно Мирному Договору.

Руководствуясь желанием облегчить 
усилия венгерского народа по восстанов
лению и развитию экономики Венгерской 
республики и учитывая установившиеся 
дружественные отношения между нашими 
странами, Советское Правительство при
няло решение снизить сумму остающихся 
к выплате репарационных платежей с 
1-го июля сего года на 50 нроц.

С искренним уважением
Министр Иностранных Дел СССР 

В. МОЛОТОВ.»
(ТАСС).

Председательствующий Эль-Хури отме
тил, что Совет Безопасности не имеет ни
каких прямых официальных данных, но 
что ему известно от генерального секрета
ря организации Об'единенных наций, что 
посредник Бернадотт обратился к госу
дарствам-членам комиссии по перемирию 
— СІПА, Франции и Бельгии—с просьбой 
прислать наблюдателей в Палестину.

Далее Громыко заявил, что советская 
делегация не может согласиться с -  тем, 
что военных наблюдателей должны по. 
слать США, Франция и Бельгия только 
в силу того, что опи являются членами 
комиссии ио перемирию. На каком осно
вании. спросил Громыко, только эти стра
ны должны послать свопх военных наблю
дателей в Палестину? «Если бы мы согла
сились с этим тезисом, то мы бы оказа
лись действительно в странном положении. 
Когда Совет Безопасности создал комис
сию по перемирию, нам было оказано, что 
комиссия должна состоять из делегатов 
стран, представленных в Совете Безопас
ности и имеющих консульских представи
телей в Иерусалиме. Сейчас, когда встает 
вопрос отпосительно того, какие страны 
могут или должны послать военных на
блюдателей в Палестину, нам заявляют 
или дают понять, что военные наблюда
тели должны быть посланы теми страна
ми, которые уже являются членами ко
миссии по перемирию. Создается впечатле
ние, что все упирается в комиссию по 
перемирию. 'Эта логика, я считаю, не 
отличается особой скромностью, и с ней 
нельзя согласиться».

.Татем Громыко повторял, что Советский 
Союз готов участвовать в посылке воен
ных наблюдателей в Палестину в соот
ветствии с резолюцией от 29 мая. Он 
предложил, что если некоторые делегаты 
считают трудным обсудить этот вопрос, 
не имея официальной информации от по
средника, то этот вопрос может быть от
ложен до следующего заседания.

Уоллес об американской политике в Германии
НЬЮ-ЙОРК, .7 июня. (ТАСС). Віыступая 

в Нью-Йорке по радио с речью, транслиро
вавшейся по всей стране, кандидат в преА 
зиденты от третьей партии Генри Уоллес 
подверг резкой критике американскую по
литику в отношении Германии. Уоллес 
заявил, что принципы Потсдамского согла
шения являются единственной основой для 
реального мира с Германией, и обвинил 
реакционных политиков обеих американ
ских партий в нежелании достигнуть мира. 
Уоллес настаивал на необходимости созы
ва Совета Министров Иностранных Дел для 
обсуждения мирного договора с Германией.

Заявляя, что лично он и его новая пар
тия, самым категорическим образом отри- 
цают неизбежность войны, Уоллес коснул
ся своего открытого письма И. В. Сталину. 
«Сталии принял мое письмо как основу 
для переговоров, но республиканцы и демо
краты отклонили его и попытались уто
пить его в морс слое. Они отказываются 
обсуждать вопрос о мире. Они— против ми
ра... Им нравится холодная война, и они не 
хотят ее прекращения».

Уоллес заявил, что банкротство полити
ки «холодной войны» нашло свое наибо
лее ясное выражение в американской по
литике по отношению к Германии. «Можем 
ли мы нѳ знать,— сказал он,— что един
ственный выход заключается в достижении 
соглашения с Советским Союзом в Герма

нии и затем в достижении соглашения по 
всем другим вопросам»...

Уоллес заявил, что еще до войны финан
совые магнаты Уолл-стрита вложили мил
лиарды долларов в Германию и в настоящее 
время «путем восстановления системы гер
манских картелей и монополий участвуют 
в заговоре с целью увеличить свои владе
ния и укрепиться в восстановленной и ре
милитаризованной тяжелой промышленно
сти Рурской долины».

Уоллес сослался на Ялтинское соглаше
ние о регулярных заседаниях Совета Ми
нистров Иностранных Дел и заявил, что 
6 месяцев назад Маршалл «сорвал послед
нее заседание этого Совета».

После этого Уоллес предложил созвать 
совещание по германскому вопросу и зая
вил, что его предложения по германскому 
вопросу не являются заменой для обсуж
дения всех основных вопросов между Со
ветским Союзом и Соединенными Штатами, 
а представляют собой только выдающийся 
пример «сближения, основанного иа прин
ципах, благодаря которым можно положить 
конец всей холодной войне».

В заключение Уоллес заявил, что новая 
партия гордится тем, что она ведет «мир
ное наступление», основной задачей кото
рого является достижение понимания с 
Советским Союзом.

В Совете Безопасности

Решение Советского Правительства о сокращении  
репарационных платеж ей для Венгрии
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Шире ассортимент консервов!
Консервная пронышлентгость Грузии |<и*г и даже ухудшил качество продукции

Бригадир колхоза им. Сталина села Н аесаково Абашского района Герой Социалисти
ческого Т руда Елпите Арвеладзе (слева) взяла обязательство получить 100 центне
ров кукурузы с  гектара на площади в 30 га. Бригада во-время провела сев и сейчас 
ведет обработку посевов. На снимке: мотыжение и подкормка посевов кукурузы 
на участке бригады. ф ото  В. Черкасова.

УБОРКА ХЛЕБОВ НАЧАЛАСЬ
Зерно первого обмолота—государству
ЦНОРИС-ЦХАЛИ. (По телефону от наш. корр.). На местную базу «Заготзерно» 

поступила первая партия зерна нового урожая. Колхозы Сигнахского района уже 
слали более 5 .0 0 0  килограммов ячменя.

Ежедневно на базу прибывают новые обозы с зерном.

Приступили к жатве
ЛАГ0ДЕХИ. (По телефону от наш.

корр.). В Лагодехском районе началась 
сборка ячменя. К жатве приступили кол
хозы имени Дзержинского селения Нодиис- 
кари, «Красноармеец» селения Ново- 
Ульяновка, имени Хетагуроеа селения 
Бальни и другие.

Колхозы хорошо подготовились к убо
рочной. Приведены в порядок склады, вы
делены подводы для перевозки хлеба, ор
ганизованы группы из подростков и ста
риков для обора опавших колосьев.

Через несколько дней колхозы 
начнут уборку пшеницы.

Я ч м е н ь  с о з р е л
0ИГНАХИ. (По телефону от наш. корр.).

Быстро идет созревание хлебов в Алазан- 
ской долине. На отдельных участках уже 
созрел ячмень, и передовые колхозы при
ступили к выборочной косовице.

Организованно приступили к уборке кол
хозы имени Ворошилова и имени Чаркви- 
ани селения. Джугаанн, имени Сталина 
селения Дзвели Анага. «Цигели Октомбе- 
рп», имени Димитрова и имени Махарадвс 
селения Мачхаани Сигнахского района.

Алазанекал и Цнорская машинно-тра
кторные станции, обслуживающие колхозы 
района, также включились в уборку.

С первых же дней на полях разверну
лось соревнование за быструю и без по
терь уборку, за своевременное выполнение 
обязательств перед государством. Колхозы, 
приступившие к уборке урожая, вывезли 
на государственные амбары зерно первого 
обмолота.

Быстрее управиться с сенокосом
В пьгнешнем году в колхозах Грузии 

должно быть убрано сено с площади 
253 .000  гектаров.

Виды на урожай сена удовлетворитель
ные, а местами хорошие. Во многих рай
онах— Гардабанеком, Марнеульском, Сага- 
реджойском, Цителцкаройском, Спгаах- 
ском, Тбилисском, Качретском и других 
сроки начала уборки сена уже наступили. 
Некоторые колхозы этих районов ве
дут выборочное сенокошение.

Своевременная заготовка сена является 
одним из важнейших хозяйственных меро
приятий в обеспечении животноводства 
кормами на зиму.

Однако, не все еще колхозы готовы 
в сеноуборке. Так, к началу сенокошения 
план ремонта конных сенокосилок в кол
хозах Гардабанского района выполнен на 
62,9 процента, Качретского —  на 70 ,6  
процента, Сигнахского— на 88 процентов. 
Во многих колхозах Ахметского, Кварель- 
ского, Сигнахского, Душетского районов и 
Юго-Осетии еще не составлены календар
ные рабочие планы сеноуборки, не закреп
лены сенокосные участки за бригадами. 
Колхозы Душетского, Тианетокого, Казбег- 
ского районов до сих нор не направили на 
зимние пастбища Северного Кавказа необ
ходимое число косарей, тягла и транспорта 
для заготовки страховых запасов сена.

Надо повсеместно учесть ошибки про
шлого года, когда колхозы некоторых рай
онов приступили к сенокосу неподготов
ленными и затянули его, в результате че
го качество заготовленного сена ухуд
шилось, и значительные площади остались 
неокошшными.

Задача состоит в том, чтобы провести 
сеноуборку в наиболее сжатые сроки, за
кончить ее до начала уборки хлебов, обе
спечить сеном не только общественный 
скот, но и скот, находящийся в индиви
дуальном пользовании колхозников.

Исключительное значение для успешно
го выполнения государственного плана 
сеноуборки и заготовки страховых запа
сов сена на зимних пастбищах имеет ши
рокое участие колхозников в сеноубороч
ных работах. Для этого необходимо высво
бодить колхозников от второстепенных ра
бот, широко применять на сенокошении 
мелкогрупповую и индивидуальную сдель
щину. Наряду с этим, следует с полной 
нагрузкой использовать все сеноуборочные 
машины.

Сенокошение надо проводить выборочно, 
не ожидая готовности всего массива, и 
обеспечить быструю сушку сена. Сеноко
шение, проведенное во-врѳмя, обеспечит 
получение наиболее питательного для ско
та сена, позволит провести местами вто
рые укосы и убрать отаву на сено и си
лос. Наоборот, при запоздалой уборке се
на в нем теряется значительное количе
ство белка, а количество малопитатель
ного вещества— клетчатки сильно возра

стает. Сенокошение надо начинать, пример
но, в стадии массовой бутонизации (коло
шения) и закончить не позже массового 
цветения.

Г. Л У А РС А БИ Ш В И Л И , 
начальник отдела кормов и отгонного 
животноводства М инистерства сель
ского хозяйства ГССР.

имеет все условия и возможности для вы
работки самых разнообразных фруктово
овощных изделий высокого качества.

Грузия издавна славится богатством и 
многообразием фруктов. Слава об аромат
ных гарийскіих яблоках и персиках, су

хумских грушах, гагрекюм черносливе, 
самтредской раннеспелой клубнике, цитру
совых плодах распространена далеко за 
пределами республики.

За годы сталинских пятилеток в Грузии 
проделана большая работа по закладке но
вых фруктовых насаждений. За последнее 
время улучшилось состояние садов, не
сколько пострадавших из-за отсутствия 
надлежащего ухода в годы войны.

Товарищ К. Н. Чарквиаии в своем докла
де на апрельском пленуме ЦК КП(б) Гру
зии поставил перед руководящими органа
ми плодовых районов республики задачу 
«по-настоящему возглавить движение за 
под’ем садоводства и добиться коренного 
улучшения всего этого дела».
.  Колхозы Грузии должны вырастить в 
этом году обильный урожай фруктов и 
овощей, немалая часть которых пойдет на 
выработку консервов.

Консервная промышленность нашей рес
публики выпускает хорошую, высокосорт
ную ггродукппю. По всему Советскому Сою
зу известны такие грузинские консервы, 
как клубничное, инжирное и айвовое ва
ренье, компот из персиков, слив и ткема- 
іги, цитрусовые соки, а также сушеный 
чернослив, сушеный инжир, цукаты.

Хороших результатов добились в улуч
шении качества продукции Горишский, Ку
таисский, Батумский, Самтредский и дру
гие заіводы.

Однако не все консервные ваіводы ведут 
надлежащую борьбу за полное использова
ние сырьевых ресурсов, ие все из них 
проявляют достаточную заботу о макси
мальной выработке высокоценных и разно
образных консервов. Все еще часты на за
водах нарушения установленного ассорти
мента. Так, из 46 видов консервов план за 
1947 год был выполнен предприятиями 
Грузконсервтреста только по 15 наимено
ваниям.

Нередко, располагая достаточным коли
чеством сырья для производства ценных 
видов консервов, заводы, в погоне за об
щим выполнением производственного пла
на, выпускают менее трудоемкую и менее 
ценную продукцию. Кутаисский консерв
ный завод, при выполнении в 1947 году 
плана по грушевым компотам на 13 про
центов и варенью на 7 процентов, перевы
полнил втрое план выработки менее цен
ной продукции— повидла из груш. Па Су
хумском консервном заводе план выпуска 
варенья в 1947 году был выполнен всего 
на 16 процентов, а джема— на 160 про
центов.

Не все предприятия борются за честь 
своей фабричной марки. Сухумский кон
сервный завод значительно недовыполнил в 
прошлом году плановое задание по соргно-

Молодые артисты балета
Н.А К О Н Ц Е РТ Е  Х О РЕО ГРА Ф И Ч ЕС К О Й  С ТУДИ И

ІІО сравнению с предыдущими годами. Все 
еще продолжается выпуск варенья в 
бочках. Руководители некоторых пред
приятий не поняли еще, что советский по
требитель хочет иметь разнообразные и вы
сококачественные консервы, красиво 
оформленные, в хорошей укладке.

В феврале этого года ЦК КП(б) Грузии 
обсудил вопрос о мерах улучшения работы 
консервных заводов и поставил перед ра
ботниками консервной промышленности 
республики задачу обеспечить выполнение 
производственной программы по каждому 
виду продукции в отдельности. Особое вни
мание должно быть уделено максимально
му увеличению выпуска компота из пер
сиков и груш, компота и варенья из череш
ни и сливы, варенья из клубники, вишни, 
инжира, айвы, кизила и зеленого ореха, 
выпуска овощных консервов, фруктовых 
соков, сушеного инжира, ореховой халвы.

Руководители консервных заводов долж
ны решительно покончить с таким положе
нием, когда рост выработки консервов идет 
только за счет более «легкого» и «удобно
го» ассортимента. Поступающее на заводы 
сырье должно быть использовано в первую 
очередь на выработку варенья и компотов 
в широком ассортименте.

Консеірвщнки Грузии обязаны обеспечить 
неуклонное соблюдение технологического 
режима производства и дальнейшее улуч
шение качества продукции, не допускать 
отклонений от установленных заданий по 
расфасовке .продукции, бережно расходо
вать сырье и материалы.

Важнейшей задачей является также 
усиление работы по организации сырьевой 
базы, оказание действенной агро-ігроизвод- 
ствеииой помощи колхозам сырьевых зон 
консервных заводов. На основе широкой 
раз’яспительной работы среди колхозников 
о сроках сбора и качестве консервного 
сырья должно быть обеспечено бесперебой
ное снабжение сырьем предтгриятий.

Консервщики Грузни обязались выпол
нить пятилетку в четыре года. Сейчас на
чинается сезон работы третьего, решающе
го года пятилетки. На. состоявшемся недав
но в Кутаиси совещании актива работни
ков консервной промышленности Грузии 
руководители предприятий приняли обяза
тельства о своевременной подготовке про
изводства к новому сезону, о максималь
ном использовании сырьевых ресурсов для 
досрочного выполнения годового плана, для 
выработки разнообразной и высококаче
ственной консервной продукции.

Эти обязательства должны быть сейчас 
претворены в жизнь.

Консервная промышленность Грузии, 
располагающая замечательными кадрами 
специалистов и стахановцев, может и 
должна досрочно выполнить план третье
го, решающего года пятилетки.

С. ЗАХ АРОВ, 
инструктор отдела легкой и пищевой 
промышленности ЦК КП(б) Грузии.

В Тбилисском театре оперы и балета со - 1 

стоялся большой балетный концерт государ
ственной хореографической студии, завер
шающий выполнение годового учебного 
плана.

Задачей хореографической студии являет
ся подготовка молодых кадров для балета. 
Более 50 бывших учеников студни ра
ботают ныне в балетной труппе Тбилис
ского оперного театра. Некоторые из них 
занимают ведущее положение, в том числе 
солист балета, лауреат Сталинской премии, 
заслуженный артист 3. Кикалейшвили, со
листы Н. Церетели, Т. Санадзе и другие.

Советскому балету нужен актер, владею 
щий не только средствами сценической вы
разительности. но и виртуозной техникой. 
Поэтому в студии с первых лет обучения 
уделяю т особое внимание специальным за
нятиям, которые вырабатывают устойчи
вость, силу, эластичность и другие каче
ства, необходимые для овладения классиче
ским танцем.

Ученики студи» мастерски продемонстри
ровали классические упражнения, закончив 
программу концерта превосходным хореогра
фическим апофеозом, посвященным 30-летию 
Великой Октябрьской Социалистической ре
волюции, музыка к которому написана ав
тором государственного гимна Грузинской 
ССР молодым композитором О. Тактаки- 
швили.

Юные артисты показали сложные упраж 
нения, носящие характер этю да, а такж е 
танцы, построенные на определенной сю 
жетной основе.

Следует отметить колоритный, красочный 
танец «Матрешки» из балета «Конек-горбу
нок», трогательный и забавный танец арап
чат из оперы «Аида», «Вальс-ш утку» 
И. Ш трауса и ряд других живых и остро
умных хореографических номеров.

Сольные классические танцы требую т от 
исполнителя законченной сценической вы
разительности, точности и чистоты движ е
ний. Эти качества были показаны в «Ада
жио» (в исполнении Ирины Семеновой), а 
такж е в «Вариации» (в исполнении Люды 
Бабковой) из балета Чайковского «Щ елкун
чик».

Н аряду с образами классической хорео
графии студия использует для  занятий и

Почему нет цехов ширпотреба 
на стекольных заводах Авчала и Боржоми?
Как только поезд останавливается на 

станции Авчала. в вагоны .заходят какие- 
то таинственные личности, наперебой пред
лагающие пассажирам графяпы, ламповые 
стекла, чайные и винные стаканы. Спрос 
на эти предметы большой, и понятно по
этому, что пассажиры с охотой покупают 
их.

Возникают вопросы: откуда берут они 
эти ходкие предметы широкого потребле
ния? Кто снабжает их?

Графины, стекла для ламп, стаканы— это 
полукустарные изделия. Изготовляют их 
«для себя» работники Авчальского и Бор- 
жомского стекольных заводов. Заводская 
администрация знает об этом, но предпо
читает делать вид, что ей ничего не изве
стно.

А между тем оба завода имеют все 
возможности создать у себя цехи ширпо
треба и, наряду с выпуском основной про
дукции, наладить производство таких из
делий, как, например, графины, ламповые

современные произведения балетного ис
кусства. Таковы «Танец с  золотыми паль
цам»» Тая-Хоа (в исполнение Тамары Хлеб- 
ноной) и «Танец моряков» из балета «Крас
ный мак* Р . Глиера. Танец моряков по
строен на мелодии популярной песни эпохи 
гражданской войны «Яблочко». Ученики 
экспериментальных классов исполнили его 
со всей силой юношеского темперамента.

Особое внимание уделено изучению на
ционального грузинского танца, который 
входит в учебный план студии, как само
стоятельный предмет. В концерте был пока
зан ряд хореографических номеров, посвя
щенных национальному танцу и пляске. 
Наибольший успех имел женский танец 
из оперы «Д аредж ан Цбиери» (в исполне
нии группы учениц экспериментальных 
классов).

Среди исполнителей — немало хореогра
фических дарований: Лили Митаишвили,
Ц исана Элисашвили, сестры Ѵірина и Эля 
Семеновы, Реваз Ц улукидзе, И горь П од
горский и другие.

Значительно слабее хореографической 
стороны концерта оказались музыкальная 
часть и худож ественное оформление. Пер
вое отделение шло под аккомпанемент рас
строенного рояля. Отсутствие надлежащ его 
числа репетиций заметно сказалось я 
в двух Других отделениях, шедших в со
провождении симфонического оркестра. В 
музыке не бы ло необходимого для балет
ного спекта»уія четкого ритмического рисун
ка. При сж аты х сроках репетиционной рабо
ты д аж е  такой опытный дирижер, как 
А. Аэмайпарашвили, оказался  не в силах 
помочь делу. В оформлении этого концерте 
не ощ ущ алось ни художественной изобре
тательности, ни красочности, ни умения ком
бинировать светом.

Н есмотря на отмеченные недостатки, 
большая программа балетного концерта с 
начала д о  конца смотрится с неослабевакѵ 
щим вниманием, горячо воспринимается зри
телем.

Н ельзя  обойти молчанием больш ую  рабо
ту, проделанную преподавательским соста
вом студии. О ней ярко свидетельствует 
хорошая хореографическая подготовка уча
щихся.

М. БА Х ТА Д ЗЕ .

Премии за лучш ие научные труды
Ученый совет Тбилисского государствен

ного университета имени Сталина нз-лнях 
присудил традиционные еж егодны е премии 
за лучшие научные труды, выполненные в 
1947 году.

Первая премия в размере 15.000 рублей 
присуждена члену-корреспонденту А каде
мии наук Грузинской ССР профессору

П. Кометиани за труд, посвященный вы яс
нению происхождения биологического эл ек 
тротока.

Вторая премия в размере 10.000 рублей 
присуждена доценту А. Чахтаури за труд, 
в котором дано решение одной из важ ней
ших проблем проективно-диференциалъной 
геометрии.

стекла, стаканы, солонки, тарелки, стек
ла для фонарей и т. д. Есть такая возмож
ность и у стекольного завода Закавказской 
железной дороги.

Авчальскпй и Боржомский стекольные 
заводы уже выполнили свои полугодовые 
производственные задания. Пз месяца в 
месяц они увеличивают выпуск основной 
своей продукции —  бутылок и распола
гают всеми возможностями для выпуска 
предметов широкого потребления.

В постановлении Совета Министров 
СССР от 9 ноября 1946  года говорится, 
что на заводах должно быть налажено 
массовое производство предметов ширпо
треба. На многих предприятиях организова
ны с этой целью специальные цехи.

Не пора ли стекольным заводам поду
мать о выполнении постановления прави
тельства СССР и об использовании име
ющихся возможностей?

П. ГЕЛ А Ш В И Л И .
(Корр. «Зари Востока»)

Новаторы производства
В борьбе за выполнение послевоенной 

^алинской пятилетки в четыре года по
стная роль принадлежит нашим язобре- 
ітелям и рационализаторам —  омелым 
іваторам производства, борцам за техни- 
т.кнй прогресс. .

Придавая важное значение развитию 
иЯЯВвго движения изобретателей и ра- 
ионализаторов, Тбилисский городской ко- 
итет партии провел в марте совещание 
(’ководителей металлообрабатывающих 
редігриятий с участием новаторов произ
в е л » . Совещание обратилось ко всем 
ллектнвам предприятий, изобретателям и 
щионалиааторам Тбилиси с призывом 
ире развернуть движение новаторов нро- 
зводства, еще активнее проявить свою 
чфческую мысль, направленную на борь- 
і’ за выполнение пятилетки в четыре 
)да.

Предложение участников совещания —  
ровести с 15 мзрта по 15 мая двухме- 
5чинк сбора и внедрения предложений 
зобретателей и рационализаторов— нашло 
зужную поддержку.

Развернулась практическая работа по 
пдготовке и проведению двухмесячника, 
а многих предприятиях состоялись кон- 
рренции рационализаторов, были состав
и т  планы и темники, охватывающие 
аибодее злободневные вопросы производ- 
гва.

Двухмесячник значительно оживил ру- 
Шдст&о изобретателями и рационолизя- 
орами, спос<юетвовал росту твщічѳской
роизводстреягной активности рабочих, пл
е е р о в , техников, мастеров. В течение 
вухмезнчника поступило свыше 1 .700  
редложений, из которых принято и уже 
иедреш) в производство свыше 7 5 0 , дав

ших государству более 3,5 миллиона руб
лей экономии.

Наиболее успешно прошел двухмесяч
ник на металлообрабатывающих предпри
ятиях союзного подчинения, где за эти 
два месяца было внесено около 800  пред
ложений, что обеспечивает годовую эко
номию до 1,5 миллиона рублей. По тби
лисским предприятиям Министерства мест
ной промышленности Грузинской ССР по
ступило 276  предложений, по предприя
тиям Текстильной. и легкой у м ы ш л е н 
ности Грузинской ССР —  21 0  предложе
ний и т. д.
1 Предложения, поступившие в ходе двух

месячника, дали серьезные экономические 
результаты в повышении производитель
ности труда, экономии сырья, топлива, 
электроэнергии, в снижении себестоимо
сти, увеличении выпуска и повышении 
качества продукции.

На заводе имени Димитрова 25 6  ра
ционализаторов внесли за период двух
месячника 300  предложений, из которых 
принято и уже внедрено в производство 
Около 2 0 0 . Эти предложения дали за
воду экономию в размере 616  тысяч руб
лей. Паиболсе ценные предложения, дав
шие экономию в сумме 29 3  тысяч руб 
Лей. внесли инженеры тт. Хомасурндзе в 
Згадов.

На станкостроительном заводе имен? 
Кирова пхютуіиыо 8 3  предложения, из 
которых 64 было принято. Большинство 
их уже внедрено в производство и дает 
экономию в размере 140 тысяч рублей. 
Инженеры гг. Беришвили, Церпадзе, Та- 
морадзе, рабочие-стахановцы тг. Бондиа- 
нигавнли, Тенишев, Мезенцев и другие 
внесли за период двухмесячника предло

жения, внедрение которых позволило сэко
номить большое количество ценных ме
таллов и в несколько раз поднять про
изводительность труда.

Дирекция и партийная органпвация за
вода имени Кирова уделяют большое вни
мание вопросам рационализации произ
водства, поддерживают и поощряют нова
торов. Установлены сроки рассмотрения и 
внедрения в производство предложений. 
Инструментальному цеху, техническому и 
конструкторскому отделам поручено ока
зывать помощь рационализаторам в оформ
лении их ігредложений и изготовлении 
необходимых инструментов, опытных об
разцов и оснастки.

Успешно прошел двухмесячник на па- 
ровозо - вагоноремонтном заводе имени 
Сталина, заводах имени 26  комиссаров, 
инструментальном и радиотелеграфном, 
камвольно-сукокной фабрике, швейной 
Фабрике «N5 2, кожевенном заводе 2 и 
других предприятиях. Здесь значительно 
увеличились число рационализаторов и 
число внесенных ими ценных предложе
ний, усилилась борьба за передовую тех
нологию, за рентабельность производства.

Следует в то же время отметить, что 
ряд предприятий— трикотажный комбинат, 
обувная фабрика Л1* 1, швейные фабрики 
МІЛІ» 1 и 7, электротехнический завод—  
плохо провели двухмесячник. Здесь по
ступило мало предложений, не были раз
работаны темники, ряд ценных предложе
ний залеживается. Партийные и проф
союзные организации и хозяйственные 
руководители этих предприятий ие, смог
ли в период двухмесячника оживить ра
боту по рационализации и изобретатель
ству, вовлечь в нее рабочих, инженеров 
и техников.

Некоторые партийные и профсоюз
ные оргадизации и хозяйственные руково-

Крупнейший кирпичный 
завод Закавказья

КОАНИ. (Наш корр.). Здесь разверну
лись работы по постройке крупнейшего 
в Закавказье кирппчно - черепичного за

вода. Уже заложен фундамент первой 
мощной печи. Огнеупорщики треста «Согоз- 
теплострой» приступили к кладке стен. 
Идет строительство формовочного цеха, 
построены железнодорожный тупик и во
допровод. На площадку строительства за
везено основное оборудование нового за
вода.

В четвертом квартале первая печь за
вода, производительностью в 11 миллио
нов штук кирпича, должна вступить в 
строй.

Вознаграждение шахтерам 
за выслугу лет

ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.). В соответ
ствии с постановлеетием правительства, на 
шахте имени Сталина треста «Ткварчел- 
уголь» за долголетнюю и безупречную ра
боту получили вознаграждение 714  гор
няков в сумме свыше одного миллиона 
рублей.

Запальщику С. Горохову, имеющему 21  
год горняцкого стажа, выплачено возна
граждение в сумме 2 .8 0 3  рубля. Около 
двух с половиной тысяч рублей получил 
десятник участка движения ІП. ПТерше- 
лия, проработавший на шахте 10 лет.

Помощ ь завода м аш инно-тракторной станции

дптели ошибочно полагают, что раз уже 
закончен двухмесячник, прошла «кампа
ния», значит, можно это дело предоста
вить самотеку. Задача заключается в том, 
чтобы закрепить успехи двухмесячника, 
всячески поддерживать и дальше разви
вать активность новаторов производства.

Итоги двухмесячника необходимо широ
ко обсудить на предприятиях. Надо в 
ближайшее время разобрать все поступив

шие предложения, все принятые— быстро 
внедрить в производство. Изобретателям и 
рационализаторам должны быть созданы 
Условия для разработки чертежей, изго
товления опытных образцов. Существен
ную помощь должны оказать технические 
консультации, проводимые инженерами и 
научными работниками. Партийные, и 
профсоюзные организации обязаны систе
матически практиковать созыв совеща

ний^ и конференций рационализаторов и 
изобретателей, на которых обсуждать 
важнейшие производственные вопросы.

По почину 12 передовых предприятий 
Тбилиси развернулось социалистическое 
соревнование за достойную встречу 31-й  
годовщины Великого Октября. В успешном 
выполнении принятых обязательств боль
шую роль призваны сыграть изобретате
ли и рационализаторы.

С еще большими творческими силами 
берутся новаторы предприятий -Тбилиси 
за решение новых сложных и ответствен
ных задач. Усилить руководство движе
нием новаторов производства— первейший 
долг наших партийных, хозяйственных и 
профсоюзных организаций.

Б . Л Е Л И Н , 
зам. секретаря ТК КП(б) Грузии по 
промышленности и транспорту.

Месяц назад в Телавскую МТС выезжал 
директор Тбилисского литейно-механиче
ского завода тов. Г. Бардзимов. Это было 
после состоявшегося на заводе партийного 
собрания, обсудившего итоги апрельского 
пленума ЦК КП(б) Грузии, которое приняло 
решение о взятии заводом шефства над 
Телавской МТС.

Оборудование мастерских МТС нужда
ется в ремонте, у нее нехватает инстру
мента. Поэтому помощь завода будет осо
бенно своевременной.

До конца мая завод изготовил для под
шефников несколько комплектов слесарно
монтажного инструмента: напильники.

ключи и т. д. Был также капитально от
ремонтирован привезенный из мастерских 
МТС старый, расшатанный токарный ста
нок. В помощь МТС особенно ударно по
работали токарь Кобахидзе, слесарь-сбор
щик Мачнев и другие стахановцы завода.

Эту помощь завод нлмерен еще более 
усилить. Поддержав почин передовых 
предприятий Тбилиси, заводской коллек
тив решил выполнить годовой план к 
7 ноября. В число предоктябрьских обя
зательств включено также обязательство 
продолжить ремонт оборудования МТС и 
изготовить для нее еще несколько ком
плектов инструмента.

Маленький фельетон

Тренаж по классическому экзерсису.
Л ист бумаги предупреж дал:
— Дети до 16-летнего возраста на ве 

черний спек не допускаю тся...
Гоги Гогава взяло любопытство —  что 

это за «вечерний спек»? Он начал читать 
лист и сразу был ошеломлен совершенно 
странными словами.

— Д едуш  ка I — позвал Гоги.
— А? Что?.. Опять задача?..
— Н ет, хуж е... Совсем что-то непонят

ное...
Д едуш ка приложил к глазам  очки и 

прочитал место, показанное Гоги. Он при
смотрелся к словам ближе, протер и одел 
очки, снова прочитал:

— П оказ тренаж а по классическому эк 
зерсису...

Ошибка тут... М ож ет быть, не тренаж, 
а дренаж...

— Ну, а почему детям  этот дренаж  
смотреть нельзя?..

— Почему?.. Почему?.. Тебе бы всюду 
нос совать... Д едуш ка старался выиграть 
время, пытался вспомнить что-либо под
ходящ ее, чтобы ответить...

— Дай-ка лучш е с папиного стола сло
варь в синем переплете. • г
I

Н о дедуш ке не пришлось откры ть сло
варь. Он посмотрел на следую щ ие стро
ки и расхохотался. В глазах запрыгали 
нелепые слова:

«Итк», «постановка», «учптель», «нар. 
арт.», «зэс. арт.», «карт»» «на виол»...

У  дедуш ки от смеха д аж е  очки упали.
—  Вот так умора, братец! Д ействи

тельно, настоящий показ классического эк
зерсиса... Если даж е специально захочеш ь, 
так не придумаешь столько чепухи.

Исковерканными оказались фамилии. На
звания предметов начинались с  прописных 
букв, а имена —  со строчных... Д едуш ка 
перестал смеяться.

— Безобразие! —  возмутился он, вско
чил и даж е кулаком ударил о  стол...

— Д едуш ка, у нас за пять ошибок ед и 
ницу ставят, а у них целых тридцать! Какую 
ж е им отметку?..

Д едуш ка слож ил аккуратно лист и 
строго сказал:

— Пошлем в редакцию , пусть там отме
тят.

На листке, вложенном в конверт, он 
взволнованно написал:

«Посылаю  Вам образец воѳмѵтительиой 
халтуры . Говорят, что наша театральная 
реклама долж на ш ироко знакомить населе
ние с лучшими пьесами, музыкальными про
изведениям », операми, концертами, быть 
худож ественной и яркой, привлекать вни
мание, воспитывать зрителя, прививать ему 
вкус к театру.» Н асколько отвечает этим 
условиям данная афиш а, судите сами»...

Мы решили вынести «денную афишу» на 
суд Управления по делам  искусств.

Судите сами...
На ней красуется маірка:
«Тбилисский театр оперы и балета».
И ниже:
«Типография Л  2 Управлеиия по делам  

полиграфии и издательств».
Н. Р О Н Д Е Л И .



К провокации англо-американских 
разведчиков^

НЬЮ-ЙОРК, 8 тоня. (ТАСС). Вашинт- 
товспий корреспондент агентства Асогани- 
яйтед пресс передает, что военное мини
стерство н государственный департамент 
отказались комментировать сообщения пе
чати из Москвы е провокации англо-аме
риканских разведчиков, выразившейся в 
похищении подполковника Советской Ар
мии Тасоева во время посещения им квар
тиры американского представителя—на
чальника Бременского порта Клема.

По сообщению корреспондента агент
ства Аесошиэйтед пресс из Бремена, Клем 
заявил, что он хотел бы сообщить все 
факты, с тем, чтобы обелить себя, однако 
«американские военные власти дали мне 
указание не делать никакого заявления».

Газета «Йоркшир пост» также подтвер
ждает. что квартира, в которой держали 
Тасоева, была передана в аренду прави
тельству и что эту квартиру занимала 
г-жа Уиггин. Жители этого дома говори
ли о том, что «поздно вечером у под'езда 
стояли большие автомобили».

Газета «Йоркшир пост» приводит вы
сказывание швейцара «Олимпии», заявив
шего, что он елышаі, как «русский кри
чал. что хочет видеть советского посла». 
Такие же сообщения приводят газеты 
«Лейли мейл», «Дейли телеграф эид Мор
ей нг пост», «Дейли грѳфик», и «Дейли 
уоркер».

Корреспондент газеты «Дейли мейл» 
заявляет, что квартиру на Бишоп Кингс

ЛОНДОН. 8 июня. (ТАСС). Английские Род, где содержался Тасоев, арендовала
газеты пытаются представить сообщение 
ТАСС о похищении подполковника Тасоева 
как «голословное утверждение». Однако 
корреспонденты некоторых газет, побывав
шие в доме, где держали Тасоева, и на 
выставке «Олимпия», чтобы проверить, 
соответствуют ли действительности подроб
ности, приведенные в сообщении ТАСС, 
подтверждают эти подробности и тем са
мым подтверждают сообщение ТАСС. Так, 
нагтример, портье доіма в Уэст-Кенсингтон, 
куда был привезен Тасоев, заявил вече
ром 6 июня, что там была квартирона- 
тшательиица по фамилии Уиггин или 
Вгагинг, как говорится в сообщении ТАСС. 
Она «внезапно» выехала две недели тому 
назад.

В «Олимпии» некоторые швейцары за
явили о том, что они вспоминают историю 
об «этом русском». Один сказал: «Я пом
ню, что однажды в начале прошлого меся- 
па я услышал какую-то суматоху в глав
ном холле. Мне сказали, что вбежал ка
кой-то мужчина, крича на каком-то ино
странном языке и по-английски, что хо
чет видеть русского посла. Полиция увела 
его».

По заявлению управляющего домом, 
квартира из 6 комнат, которую запимала 
г-жа Уиггин (Вигииг) с дочерью, находи
лась в бельэтаже и выходила окнами на 
улицу. Сперва эту квартиру снимал судья 
Стейбл, который выехал в 1943 году, и 
тогда квартира была передана в аренду 
ттравітельству. Г-жа Уиггин занимала 
квартиру только 5 месяцев. В квартире 
часто бывали посетители.

«военная разведка военного министер
ства».

Швейцар этого дома Стоку ад заявил: 
«Когда мне доводилось заходить в кварти
ру, я видел телефон необычного типа. Он 
давал только один звонок, когда происхо
дил вызов, и мне всегда приказывали 
выйти, когда один из находившихся в 
квартире отвечал на звонок. Когда они 
отвечали на телефонный звонок, они всег
да говорили: «МИ» (т. е. военная развед
ка) и еще что-то, поднимая трубку. Этот 
телефон не значился в телефонной книге, 
и я думаю, что это был секретный теле
фон. не связанный с телефонной станци
ей. На прошлой неделе военное министер
ство отказалось от квартиры».

ПАРИЖ. 8 июня. (ТАСС). Газета 
«Франс суар», излагая содержание сообще
ния ТАСС, шппет: «Журналисты, которые 
решили на месте проворить утверждение 
ТАСС, подтверждают подробности, содер
жащиеся в сообщении. Действительно по
мещение Бишоп Кинтс Род, пустующее в 
настоящее время, было занято г-жой Ви- 
гинг и ее дочерью, о которой говорится в 
сообщении. Комендант здания заявил, что 
помещение было сдано в аренду «людям 
правительства». К дому была подведена 
специальная телефонная линия. Соседи 
утверждают, что в доме происходили 
«странные вещи». Многие посетители при
езжали на автомашине к г-же Вигпнг. 
На выставке «Олимпия» часть обслужи
вающего персонала’ помнит об инциденте, 
когда один русский требовал, чтобы его 
отвели в советское посольство».

Немецкий Народный совет протестует 
против решений Лондонской конференции

К р и з и с  
в европейских делах

С О К Р А Щ Е Н И Е  А ССИ ГН О В А Н И И  
ПО «П Л А Н У  М А РШ А Л Л А »

ВАШИНГТОН, 5 июня. (ТАСС). После 
ожесточенных дебатов палата представите
лей вечером 4 июня обычным голосовани
ем, не проводя поименного голосования, одо
брила и направила сенату законопроект об 
ассигновании лишь 4 млрд. долларов, поми
мо 1 .055  млн. долларов, ассигнованных ра
нее на осуществление «плана Маршалла» 
и оказание другой «помощи» иностранным 
государствам на срок в 15 месяцев.

Дипломатический обозреватель газеты 
«Пипл» пишет, что решение палаты пред
ставителей США о  сокращении ассигнова
ний по «плану Маршалла» вызвало живой 
отклик по эту сторону Атлантического 
океана.

«В конце недели,— пишет обозреватель,
-— происходили срочные консультации меж
ду 16 странами по вопросу о том, есть ли 
смысл вообще принимать урезанную по
мощь, учитывая условия, предлагаемые 
Америкой. В последние дни до посольств 16 
стран дошли тревожные слухи. Помимо 
угрозы сокращения ассигнований, стали 
известны новые детали американских тре
бований, и все это вызвало кризис в евро
пейских делах. Америка сопровождает 
план Маршалла ’ тремя « политическими» 
условиями. Во-первых, Америка сохраняет 
за собой право предложить любой стране 
девальвацию валюты я указать степень 
девальвации. Во-вторых, Америка настаи
вает на том, чтобы администратор Гофман 
имел право отказать в помопги в любой 
момент, «если это будет соответствовать 
американским интересам». В-третьих, Аме
рика навязывает 16  страна* условия тор
говли на Дальнем Востоке с Японией и Ко
реей.

16 стран считают эти три условия таки
ми политическими условиями, которые не 
должны быть навязаны- В результате этих 
препятствий и последнего сокращения са
мого займа 16 стран решили организовать 
общий фронт. Они считают, что при опре
деленных условиях не будет иметь никако
го смысла получать помощь и что для 
Европы будет лучше столкнуться е труд
ностями теперь, чем принять помощь на 
таких условиях, которые ве гарантируют 
восстановления».

Американский нажим 
на Индонезийскую 

республику
ГААГА, 7 июня. (ТАСС). По последним 

сообщениям голландских газет, положение 
в Индонезии продолжает осложняться.

Газета «Де Ваархейд» в статье, озаглав
ленной «Голландское давление на респуб
лику», пишет: «Развитие событий в Ин
донезии и поведение голландских властей 
дают основание полагать, что сейчас по
ложение такое же, как и тогда, когда на
чалось военное нападение на республику. 
Недавние т а г а  голландского правитель
ства— яркое подтверждение этого. В на
стоящее время голландцы требуют выпол
нения всех пунктов Ренвиллского соглаше
ния, которое было навязано республике с 
помощью американцев. Голландские власти 
послали республике снова, как и в про
шлом году, ультимативную ноту; наряду о 
этим американские представители оказыва
ют давление на республиканских руково
дителей. Сообщается, что в первую очередь 
эта нога требует, чтобы республика не 
устанавливала консульских отношений с 
Советским Союзом и чтобы республика 
признала суверенитет Голландии над всей 
Индонезией».

БЕРЛИН, 8 июня. (ТАСС). Президиум 
немецкого Народного совета, являющийся 
в настоящее время единственным всегер- 
манским представительством немецкого на
рода, подробно рассмотрел на своем вче
рашнем заседании «рекомендации» Лон
донской конференции шести держав о  соз
дании западно-германского сепаратного го
сударства.’-В единогласно принятом реше
нии Народный совет заявляет категориче
ский протест против «рекомендаций» ше
сти держав, которые направлены на об
разование заладно-германского сепаратного 
государства.

«Рекомендации» Лондонской конферен
ции, говорится в решении, являются по
следним шагом к расчленению Германии. 
Уже через несколько месяцев, согласно 
этим «рекомендациям», должно собраться 
сепаратное западно-германское учредитель
ное собрание, должна быть принята сепа
ратная конституция и образовано сепа
ратное правительство. В соответствии с 
«рекомендациями» западно-германское се
паратное государство должно на длитель
ный срок остаться под итом оккупации.

Президиум Народного совета констати
рует, что осуществление этих «рекоменда
ций» с точки зрения международного пра
ва представляло бы нарушение обязатель
ных договоров. Авторитетное для урегули
рования германских дел соглашение в Пот
сдаме предусматривает оккупацию Герма
нии четырьмя союзными великими держа
вами и ее управление Контрольным сове
том только на переходный период. Союз
ники совместно провозгласили в Потсдам
ской декларации целью своей политики 
восстановление и сохранение экономиче
ского и политического единства демокра
тической Германии. Лондонские «рекомен
дации» противоречат этому международно
му обязательству, которое, согласно меж
дународному праву, представляет собой 
гарантию законных прав немецкого на
рода. *

Президиум немецкого Народного совета 
гооячо протестует прэтив такого насилия 
над немецким народом. Поезвдиум немец

кого Народного совета заявляет, что не
мецкий народ снимает с себя всякую от
ветственность за последствия, могущие 
возникнуть вз подобного нарушения дей
ствующих договоров и насилия над эле
ментарными принципами международного 
права и демократии.

Президиум немецкого Народного Совета 
со всей серьезностью указывает, что эти 
«рекомендации» не будут способствовать 
ни установлению мира между народами 
вообще, ни демократиз шии немецкого на
рода в частности. Они могут лишь увеко
вечить раздор м р ж д у  народами, поверг
нуть немецкий народ в отчаяние и превра
тить его в очаг п осп я того  беспокойства. 
В связи с этими «рекомендациями» пре
зидиум Народного совета апеллирует к 
совести мира и в особенности к прави
тельствам великих держав, подписавших 
Потсдамское соглашение, чтобы не было 
доггѵшено никакого решения, которое пу
тем раскола Германии разрушило бы ос
новы всякого мира и прогресса.

Президиум немецкого Народного совета 
от имени всего немецкого народа требует 
от каждого немпа, чтобы он воздерживал
ся от какого бы то ни было участия в 
политике раскола и от принятия на се
бя какой бы то ни было ответственности 
за осуществление раскольнического дик
тата.

Президиум немецкого Народного совета 
призывает в этот час каждого немецкого 
гражданина внести свое имя в списки на
родного опроса и тем самым не только 
заявить о своем естественном желании 
единства, но и выразить требование всей 
нации в союзникам, чтобы они не ограни
чивались формальным признанием немец
кого стремления к единству, а в соответ
ствии со своими торжественными обяза
тельствами обеспечили бы осуществление 
этого на практике.

5>гот документ подписали председатели 
президиума немецкого Народного совета 
Вильгельм Пив, Отто Нушке, Герман 
Кастнер.

Вечер памяти 
В. Г. Белинского

Сегодня в клубе Союза советских писа
телей Грузии состоится вечер памяти ве
ликого русского критика В. Г. Белин
ского.

Вечер откроется вступительным словом 
А. Гомиашвили.

Д оклад  о  жизни и деятельности Бе
линского сделает Г. Натрошвили.

С речами выступят Е. Аствацатурэв, 
Ш. Дэдиани, Г. Тавэишвили, Ш. Радиани. 
Б Ж генти. Д . Ш енгелая, В. Цулукидзе.

В заключение состоится концерт.

Война в Палестине

В Я П О Н И И  ЗА БА С ТО В А Л И  
100.000 Ж Е Л Е З Н О Д О Р О Ж Н И К О В

ТОКИО, 6 июня. (ТАСС). Как сообщает 
агентство Киодо цусин, в результате про
вала переговоров с администрацией, вчера 
началась забастовка рабочих— членов все- 
японсвого союза рабочих компании желез
нодорожных экспрессов, в которой прини
мают участие около 100 .000  человек.

ПАРИЖ, 7 июня. (ТАСС). Как передает 
корреспондент агентства Франс пресс из 
Тель-Авива, представитель командования 
еврейской армии заявил, что «по меньшей 
мере 50 проц. всех египетских частей, 
вторгшихся в Палестину, в настоящее вре
мя окружено». Он добавил, что «все попыт
ки египтян послать подкрепления, чтобы 
спасти окруженные колонны, окончились 
неудачей».

Корреспондент агентства Франс пресс 
сообщает из Хайфы, что, п§ сведениям из 
еврейских источников, в секторе Дженины 
продолжаются тяжелые бои.

Согласно официальному коммюнике 
командования армии Израиль, еврейские 
части удерживают все свои позиции.

По сообщению корреспондента агентства 
Франс пресс из Каира, в коммюнике, опуб
ликованном генеральным секретарем Лига 
арабских, стран, говорится, что «силы 
Саудовской Аравии прибыли в Палестину. 
Они снабжены современным легким воору
жением, тяжелой артиллерией и танками».

Как передаст корреспондент агентства 
Франс пресс из Тель-Авива, в еврейском 
военном коммюнике сообщается, что значи

тельные сирийские силы пересекли реву 
Иордан, около Туба, к югу от Мишвар- 
Хаярден, и начали атаку против этой коло
нии.

Согласно еврейскому коммюнике, ата
кующие арабские войска, были вынужде
ны отступить после того, как понесли тя
желые потери в районе треугольника Аф- 
фуле, Туль-Карм и Дженин. Еврейская 
авиация бомбардировала скопления войск 
и военные иракские лагери.

В египетском коммюнике сообщается, 
что легкие египетские части продвинулись 
к Новому городу Иерусалима, который под
вергается обстрелу артиллерии. Артиллерия 
обстреляла также предместья города.

ТЕЛЬ-АВИВ, 8 июня. (ТАСС). Радио 
«Голос Израиля» передаст: Вражеские са
молеты сегодня снова пролетели над Тель- 
Авивом на большой высоте, пытаясь избег
нуть обстрела зенитных орудий. Бомбы 
были сброшены без прицела. Было убито 
9 гражданских лиц, главным образом жен
щин и детей, и ранено 20.

Египетская армия снова пыталась про
рвать фронт войпс Израиля у  Издуда. Ата
ки противника были отражены.

Заявление Бернадотта
ПЬЮ-ЙОРК, 9 июня. (ТАСС). По сооб

щению каирского корреспондента агент
ства Юнайтед пресс посредник организа
ции Об'единенных наций в Палестине

Бернадотг об’явил, что предложенное пере
мирие в Палестине вступит в силу 11 ию
ня в 7 часов по Гринвичу.

Иранское правительство вышло в отставку
вавпгих 101 депутата 88 голосовали за до
верие правительству, 4— пропив. 59 пода
ли пустые бланки или воздержались от 
голосования. Таким образом, правительство 
Хаклми, не получившее большинства, вы
ходит в отставку.

ТЕГЕРАН, 8 июня. (ТАСС). На сего
дняшнем заседании меджлиса министр без 
портфеля Хажир зачитал отчет Хаким и по 
важнейшим вопросам внутренней и внеш
ней политики правительства, после чего 
было произведено голосование резолюции 
о доверии правительству. Из щжсутотво-

На футбольном п о л е —  
динамовцы М о с к в ы  и Тбилиси

4 : 2 В  П О Л Ь ЗУ  М ОСКВЫ
8 июня на московском стадионе «Дина

мо» состоялся очередной матч на первен
ство страны по футболу. Встретились ди
намовцы Москвы и Тбилиси— единствен
ные команды, не имевшие нн одного пора
жения. Матч вызвал исключительный спор
тивный интерес. На стадионе присутство
вало более 75-000 зрителей.

На 11-й минуте С. Соловьев, возглавляв
ший пятерку нападения динамовцев М ос
квы, прорвался к воротам гостей. Вратарь 
тбилисцев Маргання выбежал навстречу, 
намериваясь отобрать у него мяч. Но ре
шающий удар уже был сделав. Соловьев 
забил первый гол в ворота команды тби
лисского «Динамо».

П осле перерыва игра продолжалась в 
исключительно быстром темпе. Тбилисские 
динамовцы прилагали все усилия к тому, 
чтобы сквитать счет. Но вскоре произош
ло то, чего не ожидали ни футболисты 
обеих команд, ни зрители. С. Соловьев 
направил на ворота тбилисцев навесной 
мяч. Защитник Челидзе, приняв этот мяч, 
попытался передать его вратарю Марга- 
ніия. Но его  удар головой оказался неточ
ным, и мяч пошел в противоположный угол 
ворот. Бросок М зргания не спас положе
ния, мяч оказался в сетке.

Счет 2:0 в пользу москвичей изменился 
после того, как Гогоберидэе направил мяч 
в ворота хозяев поля. Вскоре после этого 
москвичи получили право на угловой удар. 
Удачно использовав этот удар, С. Соловьев 
забил в ворота тбилисцев третий мяч, а 
ещ е через несколько минут Архангельский 
довел счет до 4:1.

Последние 16 минут матча прошли в не- 
прекращаюшейся борьбе нападающих тби
лисского «Динамо» с защитой москвичей. 
Все 10 футболистов тбилисского «Динамо» 
бросаются в атаки, вратарь москвичей 
Хомич был принужден играть с  большим 
напряжением. Н езадолго до конца матча 
Г. Д ж едж елава удалось забить в ворота 
москвичей ещ е один мяч.

В результате этого матча, закончившего
ся со счетом 4:2, московские динамовцы 
стали лидерами розыгрыша. Они имеют 
сейчас 9 очков из 10 возможных, дина
мовцы Тбилиси—8 очков из 12 возможных.

Государственны й 3°|„ внутренний 
выигрышный заем

О Ф И Ц И А Л ЬН А Я  ТА БЛ И Ц А
Т РЕ Т Ь Е Г О  Т И РА Ж А  ВЫ ИГРЫ Ш ЕЙ 

Тираж состоялся 30 мая 1948 года 
в гор. Москве 

В 3-м тираж е выигрышей Государственного 
3% внутреннего выигрышного займа выиг-

Новое в лечении коклюша
Санитарно-авиационная станция Министер

ства здравоохранения Грузии начала приме
нять метод лечения детей, больных коклю
шем, с помощью санитарной авиации. Под
нимаясь на самолетах, дети попадают в раз
реженную атмосферу, которая способствует 
быстрому выздоровлению.

Больных трижды поднимают в воздух: в 
первый раз— на высоту 1.000 метров, во 
второй—на 1.500 и в третий— на 2.000 мет
ров. У ж е после первого полета дети чув
ствую т себя значительно лучше.

П О  Г О Р О  Л  У
•  Ж И Л О Й  Д О М  на 50 квартир вы

строен по проекту архитектора А. В. Ко- 
чянашвилн на улице Марра. Началась от
делка фасада этого дома.

•  224.000 РУ Б Л Е Й  израсходовано за 
5 месяцев районным советом имени О рд
жоникидзе на капитальный и текущ ий ре
монт жилых домов.

•  НА УЧН АЯ К О Н Ф Е РЕ Н Ц И Я  проведе
на в Зоотехническо-ветеринарном институ
те. На конференции было прочитано 
19 докладов.

•  ЗА К О Н Ч И Л И С Ь  массовые городские 
соревнования по бегу на 100 метров. Л уч
ших результатов добились студент Акаде
мии худож еств С улава, ш кольника М ака
рова и Таварткиладзе.

•  ГЛ А ЗИ РО В А Н Н Ы Е  П Л И Т К И  полу
чает Т рест банно-прачечного и парикмахер
ского хозяйства для облицовки помеще
ний тбилисских серных бань.

ры ШИ выпали на следующие номера серий
и облигаций:
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000979 19*) 5.000 052598 08*) 5.000
001260 31*) 5.000 053056 28*) 10.000
001337 1 - 5 0 400 053860 47*) 5.000
002676 23*) 10.000 054346 45*) 5.000
003333 1—50 400 054450 49*) 5.000
003780 50*) 10.000 055009 27*) 5.000
006118 25*) 10.000 055136 15*) 5.000
007505 28*) 5.000 056374 1— 50 400
008999 32*) 50.000 056752 12*) 5.000
009459 1 - 5 0 1.000 056842 06*) 5.000
009612 1—50 1.000 056902 15*) 5.000
009685 1— 50 400 057061 '  47 )  10.000
0!0?89 1—50 400 057838 23*) 10.000
012250 16*) 10.000 058052 41*) 10.000
012797 37*) 5.000 059493 33*) 25.000
013244 20*) 10.000 059708 39*) 5.000
013537 1— 50 400 060031 33*) 5.000
014489 34*) 5.000 060082 04*) 5.000
015164 44*) 5.000 Об1197 01*) 5.000
016080 32*) 5.000 061882 30*) 5.000
016084 15*) 10-000 002838 1— 50 400
016371 1— 50 400 063327 1—50 1.000
016735 26*) 5.000 063541 48*) 5.000
017220 01*) 5.000 063561 38*) 5.000
С 8601 11*) 5.000 063841 1—50 400
019221 1—50 400 064370 1—50 400
019760 10*) 5.000 065509 1—50 400
021196 1—50 400 065968 16*) 5.000
021444 18*) 5.000 066456 05*) 5.000
021538 1—50 1.000 066694 17*) 5.000
021590 43*) 5.000 067600 21*) 5.000
023204 39*) 5.000 068977 36*) 10.000
023337 40*) 10.000 070173 10*) 5.000
023701 23*) 10.000 071283 1— 50 400
023756 1 -5 0 400 071661 01*) 5.000
024413 30*) 50.000 072110 02*) 5.000
025311 1— 50 400 073732 37*) 5.000
025757 1—50 400 074050 1 - 5 0 1.000
026206 50*) 10.000 074233 40*) 5.000
027496 50*) 5.000 075599 1—50 400
027956 04*) 25.000 075630 1—50 400
028374 1—50 400 078010 1—50 400
028468 17*) 5.000 078065 28*) 5.000
029160 44*) 5.000 079356 1—50 1.000
029684 1 - 5 0 400 080063 21*) 5.000
030882 05*) 5.000 080537 28*) 10.000
031156 45*) 10.000 080785 1— 50 400
031815 06*) 5.000 081351 1—50 400
032917 1— 50 1.000 081372 50*) 5.000
033595 35*) 5.000 081802 17*) 10.000
033703 06*) 10.000 081913 1 - 5 0 400
033884 1— 50 400 083776 38*) 10.000
034666 1—50 1.000 085581 1— 50 400
035114 27*) 5.000 085591 48*) 10.000
035615 1—50 400 087081 21*) 5.000
035833 12*) 5.000 087217 06*) 5.000
036383 1 - 5 0 1.000 087796 49*) 5.000
037458 02*) 5.000 087992 36*) 5.000
035098 32*) 5.000 088139 1— 50 400
039290 1— 50 400 089659 10*) 25.000
039920 1—50 1.000 090842 02* 5.000
040705 15*) 5.000 091422 43*) 5.000
041080 1— 50 1.000 091826 08*) 25.000
042290 1—50 1.000 091827 1—50 400
043056 1—50 400 091869 1— 50 400
043359 34*) 5.000 092491 1 - 5 0 400
043737 38*) 5.000 092499 11*) 5.000
044536 1—50 400 093374 1— 50 400
044540 36*) 5.000 094009 21*) 5.000
045073 1— 50 400 094408 33*) 5.000
045940 1—50 400 094639 47*) 5.000
046421 1—50 400 095295 34*) 10.000
047418 16*) 10.000 095850 06*) 10.000
047470 1— 50 400 095951 1—50 1.000
047693 35*) 5.000 0У6489 19*) 5.000
048212 14*) 5.000 096579 14*) 5.000
048271 1 - 5 0 400 097196 08*) 25.000
049059 07*) 5.000 097197 46*) 5.000
049813 25*) 5.000 097674 13*) 5.000
050148 39*) 5.000 098063 1— 50 400
050660 27*) 5.000 098417 1—50 400
051557 1—50 400 098427 1— 50 1.000
051592 33*) 5.000 098511 17*) 10.000
051852 24*) 5.000 098668 45*) 5.000
051959 39*) 10.000 099499 11*) 5.000

*) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 400 руб
лей.

Председатель комиссии ГУСЕВ С. И. 
Ответственный секретарь комиссии 

ВОРОНКОВ С. Д.

Ответственный редактор
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Отставка турецкого 
правительства

СТАІГБУЛ, 9 июня. (ТАОС). Кабинет 
Сака подал в отставку. 0*накв формирова
ние нового кабинета поручено вновь Сака.

В С еверном К урдистане
ТАВРИЗ, 8 июня. (ТАСС). Липа* при

бывающие из Северного Курпгетаяа, рас
сказывают, что в Резайютюком районе 
вооруженные банды совершают валеты на 
курдские селения. Племена, проживающие 
в Навлучайсюом и Бараядучайоком райо
нах, силой оружия изгоняются со своих 
Мест. Полагают, что бандиты, вооруженные 
иранским командованием, преследуют цель 
провоцировать курдов да столкновение с 
те* , чтобы впоследствии военные евлы 
могли уяивюгь расправу нал курдскими 
племенами, живущими у иракской и ту
рецкой грашш. По рассказам прибывших 
лиц. превращение пограничной полосы, на
селенной курдами, в мертвую зону соот
ветствует планам американских военных 
советников в Иране.

Д Р А М А Т И Ч Е С К И Й  ТЕАТР, 
им. А. С. Г РИ Б О Е Д О В А

10 июня и 13 июня, днем,
Б Е З  ВИН Ы  В ИН ОВАТЫ Е

11 т о н я
ВАС ВЫ ЗЫ ВА ЕТ Т А Й М Ы Р

12 июня
Ч У Ж О Й  РЕ Б Е Н О К  

Н ачало дневн. слект. в 12 час. дня, 
вечерн.— в 8 час. 30 мин. веч.

Т Е А Т Р  А РМ Я Н С К О Й  Д РА М Ы  
(ул. Шаумяна, 8)

10 т о н  я
О Т  Е Л  Л  О

И  июня
Ч У Ж О Й  Р Е Б Е Н О К  

Н ачало вечера. спект. в 8 ч. 30 м. веч. 
К эсса откры та с 11 час. утра до  2 час. 

дня и с 5 до  9 час. веч.
Билеты продаю тся.

Л Е Т Н И Й  Т Е А Т Р ГРУ ЗФ И Л А Р М О Н И И  
(Плехановский пр„ 123) 

Гастроли Центрального театра кукол
под художественным руководством 

лауреата Сталинской премии 
нар. артиста РСФ СР 

С. В. Образцова 
С пектакли для  взрослых 

10 и  11 июня
«К О Р О Л Ь  О Л Е Н Ь »

Н ачало в 9 час. веч.
Билеты  продаются в кассе театра 

с 11 ч. утра до 9 ч. вечера.
На вечерние спектакли дети до  16 л ет  

не допускаю тся.
Справки по телефону 3-89-40.

Т Е А Т Р  Ю НОГО З Р И Т Е Л Я  
»м. Л . М. КАГАН ОВИЧА 

Вечерние спектакли для  взрослых 
и молодежи

11 июня— 93 абон. Разбойники
12 июня— 92 абон. Романтики
13 июня— 95 абон. Забавный случай 
16 июня— 90 абон. Забавный случай 
Н ачало спектаклей в 8 ч. 30 м. веч.

Билеты  продаются— Плехановский пр., 
№  ЮЗ. Тел. 3-28-20.

Т Е А Т Р Ю Н О ГО  ЗР И Т Е Л Я  
им. Л . М. КАГАН ОВИЧА 

11, 12, 13 и 15 июня
П р е м ь е р а  

Ф. Ш иллер
Р А З Б О Й Н И К И  

Драма в 4 действиях. 
Постановка худож еств, руководителя 

театра Н. Я. Маршака 
(засл. деятель искусств). 

Х удожник— И. В. Ш теиберг 
(засл. деятель искусств). 

М узыка композитора В*. П. Бейера. 
Н ачало спектаклей в 11 ч. утра.

Билеты  продаются.

К О М Б И Н А Т У  «ГРУ ЗУ ГО Л Ь » 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

для работы в Тгсварчели, Ткибули и 
Ахалцихе главные бухгалтеры  ш ахт и 
предприятий, ст. бухгалтеры, зам. глав
ного бухгалтера, бухгалтер-ревизор, 

экономист-плановик.
П редоставляется жилплощ адь.

О бращ аться по адресу: Тбилиси, ул. 
Ш нс Читадзе, №  8, к глав, бухгалтеру.

Стадион «Д И Н А М О » ям. Л . П. Б Е РИ Я  
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л
И  июня на с талионе «Динамо» ям,
Л . П. Берия состоится футбольный 
матч на первенство СССР И группы 

мастеров южной зоны между 
командами:

О Д О  ЗэкВО — 
«Л О К О М О ТИ В » (Тбилиси) 

Н ачало в 6 час. веч.

О Т К РЫ Т А  П О ДП И С К А  
на

«Б И Б Л И О Т Е Ч К У  АГИТАТОРА» 
(издание Госполитиздата).

«Библиотечка агитатора» состоит 
из 14 брошюр.

В «Библиотечку агитатора» войдут 
следую щ ие брошюры:

Основные черты большевистской аги
тации; о  политической агитации (сборник 
выступлений М. И. Калинина); как под
готовиться и провести беседу; работа 
агитатора с  газетой; как подготовиться 
к  докладу; о языке агитатора; как поль
зоваться художественной литературой в 
агитационной работе; агитатор и стенная 
печать; наглядная агитация на предприя
тии и в колхозе; опыт политической аги
тации в колхозе; опыт политической аги
тации на предприятии; опыт политиче
ской агитации среди населения по месту 
ж ительства; агитатор і— организатор со
циалистического соревнования; справоч
ник агитатора.

Подписная плата на все 24 брошюры 
15 рублей.

Подписка принимается с 1 т о н я  всеми 
отделениями Союзпечати и повсеместно 
нм почте.

Брошюры будут рассы латься подпис
чикам по мере выхода их из печати.

Союзпечать.

В Ф И Л И А Л Е  М А ГА ЗИ Н А  
Г Л А В Л А Б О Р П Р И Б О Р С Б Ы Т А  
Министерства машиностроения 

и приборостроения 
(рынок О  р Д Ж О Н  и к  и д  зев  с кого района, 

бывш. Верийский) 
имеется большой ассортимент: 

швейных машин, арифмометров, пишу
щих машин, часов ручных, карманных, 
стенных, настольных, будильников, 
такж е часов марки «Звезда», «Салют», 

«Победа».
Вся продукция перед выпуском в про

даж у проходит контрольную проверку в 
мастерских магазина.

Часы продаются с гарантией 
на один год.

Дирекция.

Л Е Н И Н Г Р А Д С К И Й  

К О Р А Б Л Е С Т Р О И Т Е Л Ь Н Ы Й  

И Н СТИ ТУТ 
об"являет прием на факультеты:
1. Кораблестроительный
2. Машиностроительный
3 . Специальны й
4. Инженерно-экономический.

В институт принимаются лица с закон
ченным средним образованием.

Прием заявлений с 21 июня по 31 т о л я . 
А дрес института: Л енинград, 121, Л оц

манская, 3.

Гр. АСЛАНОВ Михаил О гаяезоияч, прожи
вающий по ул . Акакия Церетели, № 9. вов- 
буж дает дело о  разводе е  гр. АСЛАНОВОЙ 
Е иіеяией Ервандовной, проживаю щ ей там 
ж е. Д ело подлеж ит рассмотрению в нарсуде  
2-го участка, района им. Берия гор. Тбилиси.

Коллектив работников Закдорюома профсою
за  желдорстроя и метро извещ ает о  смерти 
Резо Николайш вили. Вы нос 10 ию ня, из кв.

—ул. К лдиаш вили, 10, на Кукийокое 
кладбищ е.

А. О. и Я. С. М енабде. М. а  и Н . Я. Лорякіь 
п ан и дзе с семьями извещ аю т о  смерти зятя 
Николая Ивановича Ц илоеанн. Вьпгее 1* 
июня, в в час. веч ., и з кв. — Ваэалегежая 

у л ., 9, на кладбищ е и Вале.

Коллектив Тбилисского горяо-ст роительного 
техникума извещ ает о  смерти преподавателя  
Николая Ивановича Ц я л о е и я . Вынос 10 
нюня, в  О час. веч ., из кв. — Базалетская 

ул ., О, на кладбищ е и Баке.

3 . К вачадэе, Н. М андж ааядзе, Л . Курдиаяя, 
Г. Ч ичуа, И. Ципиш вили, А. Килоеаяи*. 
Г. С ванидзе, О. Канчавели, О. Биланишви- 
ли, В. Месхи, Ш . Калан дари  ю ти л  и , К. Мо- 

понелидэе извещ аю т о смерти 
Николая Ивановича Ііилосаяи-

Л. Ш -, М. т . ,  Н. Т. А рзум ановы  иевеш аю г  
о  смерти брата, деверя я  д я ди  Александра 
Ш ахбазовяча Арзуманова. Вы нос П  июня, 
в  в час. веч ., и з кв.—ул. Ш аум яна, 83, на 

Петропавловское кладбищ е.
шашяшашшшяшашшшшшшшшашшшшташшшшаш шш—шшшашшяаяяшашяяшшш

Коллектив работников обувной фабрики из
вещ ает о  смерти Александра Арзуманова. 
Вы нос 10 ию ня, в •  час. в еч ., и з кв.—у липа 

Ш аумяна, 83.

А . М. Горчакова, О. М. Губарев, А . Д .  *  
А . М. Горчаковы, К. Д .  н  С. Ф. Гусаровы в 
детьм и извещ аю т е  смерти м уж а, отла и 
дедуш ми Даниила Трофимовича Горчакова. 
Вы нос 18 нюня, в 5 ч. в еч ., и з кв.—ул. Гу- 

рамиш ввли, 18, на К у кий с кое кладбищ е.

Коллектив работников Тбилисского отделе
ния треста сГидроенергопроект» извещ ает •  
смерти Даниила Трофимовича Горчакова.
В ы нос 18 июня, в 5 ч. в еч ., и з кв.—ул. Гу- 

рамяш вили, 1», на Кукийокое кладбищ е.

3. К ул у х а т в и л и , П. Меквабипгвили, 3 . Хев- 
сурвали, А . Д ж анелидзе, Г. Кокоев изве
щ аю т о  смерти Георгия Александровича 

Цховребова. Похороны 10 июня. с. г.
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